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НЕЗЫБАЕМЫ!
Сегодня исполняется десять лет со 

дня подписания Устава Организации Объ
единенных Наций. В Сан-Франциско, где 
произошло это знаменательное в истории 
событие, заканчивает свою работу юби
лейная сессия ООН. Народы всех стран 
глубоко надеются на то, что эта сессия 

послужит началом новых мероприятий, 
направленных на обеспечение мира.

Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин, выступая 21 июня на 
митинге, посвященном дружбе между Со
ветским Союзом и Индией, приветствовал 

юбилейную сессию Организации Объеди
ненных Наций и выразил горячее поже
лание народов Советского Союза и Совет
ского правительства, чтобы этот орган 
народов мира продолжал упорно тру
диться над осуществлением идеалов Уста
ва ООН в интересах всеобщего мира и 
безопасности. «Наша страна и Правитель
ство, о -  сказал Председатель Совета Ми
нистров СССР, —  приложат все усилия 
к  тому, чтобы содействовать осуществле
нию этих благородных целей».

С большим интересом встретила обще
ственность всех стран выступление в 
Сан-Франциско Министра иностранных 
дел СССР В. М. Молотова, который дал 
глубокий анализ работы Организации Объ
единенных Наций за минувшее десятиле
тие и остановился на перспективах ООН. 

Подписанный 26 июня 1945

новители политики «с позиции силы» 
требуют его пересмотра таким образом, 
чтобы использовать ООН в качестве ору
дия своей внешней политики.

Советский Союз решительно отвергает 
какие бы то ни было посягательства на 
высокие принципы Организации Объеди
ненных Наций. ООН должна быть инстру
ментом мира и международного сотрудни
чества, а не орудием той или иной груп
пировки, использующей ее в своих узко
корыстных целях!

Руководствуясь великими принципами 
ленинской внешней политики, Советское 
правительство всегда боролось и борется 
за мирное сотрудничество со всеми страна
ми, за смягчение международной напряжен
ности, за укрепление мира во всем мире. 
Эта политика, проводимая Советским Сою
зом и другими миролюбивыми странами, 
дает все новые положительные результаты.

Благодаря инициативе, проявленной Со
ветским Союзом и поддержанной другими 
заинтересованными государствами, прекра
щена война в Корее и Индо-Китае, заклю
чен Государственный договор с Австрией.

Председателю Совета Министров СССР 
Его Превосходительству г-ну Н, А. Булганину

М О С К В А .

По завершении своего визита в Советский Союз, мне хотелось бы передать Вам 
свою искреннюю благодарность за все то внимание, благожелательность и госте
приимство, которое было оказано мне Вашим Превосходительством и Вашими колле
гами. Мне также хотелось бы, чтобы Вы знали, насколько глубоко я был тронут 
стихийной демонстрацией любви, проявленной народом Советского Союза, где бы я 
ни появлялся. Места, которые я посетил, и люди, с которыми встречался, будут 
всегда свежи в моей памяти. Если мой визит содействовал более глубокому взаим
ному пониманию наших соответственных точек зрения и нашей дружбе, а также 
нашей решимости работать на общее благо, то я буду чувствовать, что я достаточ
ным образом вознагражден.

Жду встречи с Вами в Пндии.
Д ж авах ар л ал  Н Е Р У .

Варшава, 25 июня 1955 года.

35-летие Т а т а р с к о й  А С С Р
КАЗАНЬ,

Пребывание в Грузии делегации 
должностных лиц и специалистов Индии

35 лет 
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партии трудящиеся Татарии —  ранее от-
“ Р“ * “  р»“ “ и - с п°-

щегПипГявляется^ ' *01* ъю РУССК0Г0 и ДРУ^х братских наро-щего мира является урегулирование отно , превратиЛи свою республику в один из
шении между Советским Союзом и Югоела- . лии у р рпврт
вией, укрепление советско-индийской | крупных промышленных центров Совет-
дружбы на основе недавно подписанного в | скогор̂ ® "за- _  _  республика
Москве Совместного заявления Иредседате- I Угодил 1атаРия эт0 Респуолика

(ТАСС). Исполнилось | за резкое повышение продукции животно- 
образования Татарской | водства.

I Решая задачу увеличения производства 
руководством Коммунистической I зерна, хлеборобы республики выращивают

кукурузу на площади более 300 тысяч 
гектаров.

Большие успехи одержаны в культур
ном строительстве. Татария сейчас являет
ся республикой сплошной грамотности. 
Здесь работает 13 вузов во главе с про
славленным Казанским университетом.

В  течение четырех дней в Грузии нахо
дились члены делегации должностных лиц 
и специалистов Индии, возглавляемой 
председателем Комитета по вопросам ирри
гации и энергетики Индии Канвар Сен.

Должностные лица и специалисты Ин
дии проявили большой интерес к изуче
нию экономики и культуры республики. 
Разделившись на группы, они посетили в 
г. Рустави Закавказский металлургиче
ский завод имени Сталина, институты ги
дротехники и мелиорации Министерства 
водного хозяйства Грузинской ССР, леса, 
геологии и минералогии Академии наук 
Грузинской ССР, Тбилисский филиал Все
союзного научно-исслед'овательского ин
ститута электрификации сельского хозяй
ства, Грузинский политехнический инсти
тут имени Кирова.

Члены делегации осмотрели Верхне-Ма
гистральный канал Самгорской ороситель
ной системы имени Сталина, имели беседу 
с министрами, руководящими хозяйствен
ными работниками.

Группа членов делегации выезжала в 
Махарадзевский район. Здесь они ознако
мились с работой колхоза имени Ленина

села Натанеби, побывали на его чайных и 
цитрусовых плантациях, в домах колхоз
ников.

В  Махарадзевеком районе члены делега
ции посетили также Аиасеульский Все
союзный научно-исследовательский инсти
тут1* чая и субтропических культур, побы
вали на чайных фабриках.

Делегация посетила в г. Гори Дом-музей 
И. В. СтаЛина.

Гости присутствовали в Тбилисском го
сударственном театре оперы и балета име
ни 3. Палиашвили на спектакле «Сердце 
гор» А. Баланчивадзе и на концерте ма
стеров искусств столицы Грузии в летнем 
театре Центрального парка культуры и 
отдыха имени Орджоникидзе.

Накануне отъезда из Тбилиси должно
стные лица и специалисты Индии были 
приняты Председателем Совета Министров 
Грузинской ССР Г. Д. Джавахишвили.

20 июня основная часть делегации 
должностных лиц и специалистов Индии 
во главе с Канвар Сен вылетела из Тбили
си в Ташкент. Группа членов делегации 
отбыла в Кузбасс и Баку. (ГрузТАГ).

Чествование академика И. С. Бериташвили
В актовом зале Тбилисского государ

ственного университета имени Сталина со
стоялось заседание, посвященное 70-ле-

ии,и   - ........  - - в |ТЙЮ со дня рождения и 45-летию научно-
года! дя СЛоТетаТ1игаТтров0СССР н Г  А.^Булгани-; нефти, высокоразвитого^ машиностроения, | котором учился великий Ленин. В Казани 1 педагогической деятельности выдающего-

Устав ООН явился итогом плодотворного | йа й Премьер-Министра Индии Джавахар- 'химической, текстильной и пищевои про-. имеется фи л и ал  Академии наук СССР. |ся советского ученого академика И. С. Бе-
сотрудничества пятидесяти государств, | лала Неру и ряд других шагов Советского Умышленности. Стрвиительными темпами с  каждым годом все шире в Т а т а р и и  | риташвили. Заседание вступительным сло-
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и прежде всего итогом дружественного 
сотрудничества Советского Союза, Соеди
ненных Штатов, Англии и Франции в 
войне против гитлеровских захватчиков. 
«Избавить грядущие поколения от бед
ствий войны —  так была сформу
лирована в Уставе основная и высшая 
вадача Организации Объединенных Наций.

С предельной четкостью в Уставе из
вожены те великие и благородные прин
ципы, неуклонное соблюдение которых 
открывает огромные возможности уста
новления доверия и взаимопонимания 
между народами, обеспечения мира и меж
дународной безопасности. Этими основопо
лагающими принципами являются: 
равноправие и самоопределение народов; 
международное сотрудничество и невме
шательство во внутренние дела других 
государств, разрешение международных 
споров мирными средствами; воздержание 
в международных делах от угрозы при
менения силы; сотрудничество в разре
шении международных проблем экономи
ческого, социального, культурного харак
тера; безусловное соблюдение всеми стра
нами взятых на себя обязательств.

Краеугольным камнем, положенным в 
основу деятельности Организации Объ
единенных Наций, является записанное в 
Уставе правило единогласия пяти вели
ких держав —  постоянных членов Сове
та Безопасности, на который возложена 
главная ответственность за поддержание 
мира и безопасности.

Таким образом, основой Устава ООП 
является твердое признание принципа со
существования и мирного сотрудниче
ства государств, имеющих различные со
циально-экономические системы.

Десятилетняя история Организации 
Объединенных Наций со всей наглядно
стью показала, что во всех случаях, когда 
ООН действовала в соответствии с духом 
и буквой Устава, когда она руководство
валась интересами мирного сосуществова
ния государств, это было па пользу де
лу мира, способствовало укреплению меж
дународного авторитета ООН.

В  то же время работа Организации 
Объединенных Наций во многом не 
оправдала надежды, возлагавшиеся на 
нее народами. В ряде случаев, —  в том 
числе в корейском вопросе, —  ООН ока
залась не на высоте положения.

Каждый, кому дорого дело мира, не 
может мириться с тем, что до сих пор 
не восстановлены неоспоримые права Ки
тайской Народной Республики в ООН. Боль
шим изъяном в работе ООН является I' 
тот факт, что до сих пор в ее ряды не 
приняты многие государства, имеющие 
полное право быть членами Организации

Причины недостатков в деятельности 
Организации Объединенных Наций в ми
нувшем десятилетии не представляют се
крета. Они заключаются в том, что ряд 
государств, и прежде всего Соединенные 
Штаты, встал на путь нарушения основ
ных положений Устава, отвергая идею 
мирного сосуществования государств с 
различными социальными системами. В 
то время как Устав ООН провозглашает, 
что все члены ООН «воздерживаются в 
их международных отношениях от угрозы 
силой пли ее применения», США офи
циально объявили своей политикой пре
словутую политику «с позиции силы» —  
политику гонки вооружений, сколачива
ния агрессивных блоков, создания воен
ных баз на чужих территориях.

Прекрасно сознавая, что все эти дей
ствия находятся в непримиримом проти
воречии с принципами Устава ООН, вдох-

правительства, направленных на смягче- ! развивается жилищное и культурно-быто-
тейшие местодождения* “ а "  Й ?  ~  
рых ведется на основе новейших достиже- и Р™ 0 ше по  ̂®л 1И-

ние международной напряженности.
Первостепенное значение имеет предло

жение Советского Союза о создании обще
европейской системы коллективной безо- 
паснЛти, предусматривающее участие в 
этой системе всех стран Европы, незави
симо от их общественного устройства, а 
также Соединенных Штатов. В отличие от 
созданных за последние годы западными 
державами замкнутых военных группиро
вок такая система коллективной безопас
ности полностью соответствует Уставу 
ООН.

Широко известны предложения Совет
ского правительства от 10 мая по вопро
сам сокращения вооружений, запрещения 
атомного оружия и устранения угрозы но
вой войны. Эти предложения предусматри
вают целый ряд мероприятий, осуществле
ние которых способствовало бы уменьше
нию международной напряженности, созда
нию необходимого доверия в международ
ных отношениях, обеспечению условий для 
мирной и спокойной жизни народов. Те
перь дело за западными державами.

Во второй половине июля предстоит Со
вещание Глав Правительств четырех дер
жав: Советского Союза, Соединенных Шта
тов, Англии и Франции. Это Совещание

ний советской науки и техники.
* Осуществляя постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, труженики колхозов, 
совхозов и МТС Татарии борются за полу
чение в нынешнем году зерна на 50̂  про
центов больше, чем в урожайном 1953 г.,

Отмечая 35-летие своей республики, 
трудящиеся Татарии с новой энергией раз
вертывают социалистическое соревнование 
за досрочное выполнение годового плана 
и за образцовую подготовку к уборке уро
жая.

Выставка, посвященная 50-летию вооруженного восстания 
на броненосце „Потемкин14

„  „  „  - г  _ нул ряд новых положений о закономерно-
В  Москве, в Центральном Доме Совет-, йтях ра50ТЫ коры больших полушарий го-

вом открыл президент Академии наук Гру
зинской ССР академик Н. И. Мусхелишви- 
ли. Доклад о научно-педаГогической дея
тельности И. С.- Бериташвили сделал ди
ректор Института физиологии Академии 
наук Грузинской ССР проф. С. Нарика- 
швили.

И. С. Бериташвили является осно
воположником физиологической школы в 
Грузии. Перу маститого ученого принад
лежит более 300 работ, ряд крупных мо
нографий и учебников, изданных как в 
Советском Союзе, так и за рубежом. Опи
раясь на учение великого русского учено
го И. П. Павлова о высшей нервной дея
тельности, академик Бериташвили выдви-

27 июня исполнилось 50 лет со дня на- 
чала восстания на броненосце Черномор-} свой Армии имени М. В. Фрунзе открылась 
ского флота «Потемкин». Это восстание | выставка, посвященная 50-летию воору- 
революционных матросов —  одно из вы - ' женного восстания на броненосце «Потем- 
дающихся событий в истории русского и 
международного революционного освободи
тельного движения.

В  эти дни в городах и селах, во флотах 
и флотилиях проводятся беседы, читаются 
доклады и лекции о славном революцион
ном прошлом доблестного русского воен- 

будет иметь большое значение, если все I но-морского флота. Устраиваются выстав-
его участники проявят действительное I ки  ̂ организуются экскурсии в музеи, про- (
стремление к ослаблению напряженности в в0. ятся вечера Встреч трудящихся с про-! темкин» и «Георгий Победоносец», транс
международных отношениях, к урегулиро- , * I портного судна «Прут». (ТАСС).

кип». Многочисленные фотографии, копии 
документов, картины и рисунки, экспони
руемые на выставке, повествуют о собы
тиях тех дней. На одном из стендов— пор
треты руководителей и участников восста
ния.

На выставке много фотографий, повест
вующих о ходе революционного вооружен
ного восстания моряков броненосцев «По-

ванию назревших проблем, в упрочению 
мира.

Итак, действия Советского Союза пока
зывают, что он не на словах, а на деле 
осуществляет незыблемые принципы ООН. 
Советский народ непреклонен в своем 
стремлении отстоять мир. Мы уверены, 
что к этому стремятся и все другие народы 
мира, в том числе и американский народ. 
Восстановление взаимного доверия и пло
дотворного сотрудничества между народа
ми СССР, США и других стран в интересах 
мира может и должно быть достигнуто на 
основе принципов ООН.

Опыт первого десятилетия существова
ния Организации Объединенных Наций, 
несмотря на серьезные неудачи ООН, пол
ностью подтвердил справедливость и про
грессивность международных принципов, 
на которых она зиждется. Эти принципы 
находят все более широкое выражение во 
многих международных актах. Их отраже
ние мы находим в известных пяти прин
ципах совместной Декларации Индийской 
Республики и Китайской Народной Рес
публики, в десяти принципах Декларации

славленными моряками.

Уборка хлебов в Южной Киргизии
хоз имени Фрунзе Ляйлякского района с 
каждого гектара получает 120— 130 пудов 
зерна.

ОШ, 27. (ТАСС). В долинных рай
онах Ошской области идет уборка пше
ницы и ячменя. Урожай обильный, 
намного превышающий прошлогодний. Кол-

довного мозга.

Юбиляра приветствовали от имени кол
лектива Тбилисского государственного 
университета имени Сталина ректор уни
верситета, действительный член Академии 
наук Грузинской ССР проф. В. Купрадзе, 
от имени президиума Академии наук Гру
зинской ССР проф. К. Эристави, от имени 
Академии наук Азербайджанской ССР 
проф. Н. Караев, от имени Армянского об
щества физиологов, биохимиков и фарма
кологов 0. Оганесян.

На собрании были оглашены привет
ствия академику Бериташвили от прези
дента Академии наук СССР академика 
Несмеянова, а также от видных советских 
ученых Филатова, ВведенСкого, Лысенко, 
Орбели и других.

В  адрес академика Бериташвили посту
пили также приветствия от президентов 
академий наук Польской Народной Респу
блики, Венгерской Народной Республики, 
Германской Демократической Республики.

На вечере выступил академик П. С. Бе-1 
риташвили. Он сердечно поблагодарил за 
оказанное ему внимание. (ГрузТАГ).

Досрочное выполнение полугодовых планов
Коллективы предприятий Министерства промышленности строительных материалов 

Грузинской ССР досрочно, 22 июня, выполнили шестимесячный план по производству 
валовой продукции. За этот же период производительность труда возросла против плана 
1955 года на 3 процента, а по сравнению с прошлым годом — на 14,9 процента.

Против соответствующего периода прошлого года выпуск валовой продукции возрос < 
на 31,6 процента; красного кирпича выпущено больше на 22,5 процента, черепицы—в два 
раза, извести — на 13,5 процента.

*  *  *
19 июня коллектив шахты имени Ленина треста «Ткибулуголь» (начальник В . Вача- 

радзе) досрочно завершил выполнение полугодового плана.
22 июня о досрочном выполнении полугодового плана рапортовал также коллектив 

шахты «Ахиблари» треста «Ткварчелуголь» (начальник шахты А. Чиракадэе).
*  *  *

23 июня Закавказская железная дорога досрочпо выполнила полугодовой план 
среднесуточной погрузки.

Выполнены досрочно полугодовые нормы погрузки таких важнейших грузов, как  
нефть и нефтепродукты (7 июня) и марганцевая руда (24 июня).

Уберем урожай в сжатые сроки и без потерь!

По часовому графику
Уборка — 1 дело сезонное. Главную роль 

здесь призваны сыграть сельские меха
низаторы. От нашей четкой и слаженной 
работы во многом зависит успех жатвы. 

Ознакомившись с обращением цитель- 
Еонференции стран Азии и Африки в Бан- ских механизаторов, члены нашего ком- 
дунге, в советско-югославской Декларации, | байнового агрегата решили убрать урожай

З а  10 д н е й

в советско-индийском Совместном заявле
нии, а также в других важнейших между
народных актах.

На пороге второго десятилетия перед! 
Организацией Объединенных Наций стоят ; 
большие и благородные задачи. Первая и : 
главная из них —  предотвратить войну, ! 
обеспечить народам мирную и спокойную ! 
жизнь. Народы мира ждут, что ООН будет 
работать лучше и эффективнее, что ее 
деятельность будет поднята на более высо
кую ступень, как этого требует незыбле
мый фундамент ООН —  ее Устав. Никогда 
еще не была так высока ответственность 
Организации Объединенных Наций за бу
дущее народов, за мир, как в наши дни.

Советский Союз делает и будет делать 
все от него зависящее, чтобы иоддержать 
Организацию Объединенных Наций, обес- 
гечить прочный мир и международную бе
зопасность.

Передовая статья «Правды» — 26 июня.

'Ш д а е ш м п т п я ш *

Н о в ы е  у ч а с т н и к и  В С X  В
Главный комитет ВСХВ утвердил участ

ником выставки 1955 года Восточно-Ка
захстанскую область за получение в 1954 
году высокого урожая зерновых культур, 
досрочное выполнение плана сдачи хлеба 
государству и плана подъема целинных и 
залежных земель.

* * *
Главный комитет ВСХВ признал воз

можным утверждать по представлению с 
мест участниками выставки 1955 года ме
ханизаторов МТС и совхозов, показавших 
в 1955 году образцы высокой производи-' 
тельности труда и перевыполнивших! 
установленные показатели работы на ве-1 
сеннем севе, уходе за пропашными куль-1 
турами, заготовке кормов и уборке уро
жая. >

в колхозе имени Маленкова селения Ша- 
лаури за 10 рабочих дней, обрабатывая в 
день 22— 2э гектаров вместо 10 гектаров 
по норме.

Это обязательство значительно превы
шает показатели прошлого года. К пред
стоящей уборке мы подготовились основа
тельно. Комбайн «Сталинец-6» хорошо от
ремонтировали и вывели в поле. Вместе с 
представителями колхоза уже приняли 
участки, на которых нам придется рабо
тать. Мосты и дороги, ведущие в поле, от
ремонтированы.

Мы решили организовать работу ком
байнового агрегата по часовому графику. 
Переоборудовали соломовыбрасывающий 
элеватор.

На комбайне установлено электроосве
щение для ночной работы, он снабжен 
противопожарным инвентарем, а также 
полным набором инструментов. Мы будем 
разгружать бункер на ходу. Для этого 
правление колхоза выделило необходимое 
количество людей и автотранспорта.

Вызываем на соревнование знатного ма
стера комбайновой уборки С. Рамазашвили 
из Ахмете кой МТС и комбайнера нашей 
МТС Т. Качкачигавили.

С каждым днем ширится социалисти
ческое соревнование комбайнеров Грузии 
за отличное проведение жатвы, начатое 
по инициативе коллектива тринадцатого 
комбайнового агрегата Цительской МТС.

Уборка —  решающий этап в борьбе за 
высокий урожай. От нашей четкой и 
слаженной работы во многом зависит 
успех жатвы. Мой комбайн «Сталинец-6», 
как и в минувшем году, был приведен в 
полную готовность задолго до начала 
жатвы.

Нелегко в этом году убирать хлеб. Про
шедшие дожди с ветрами повалили пше

ницу, сильно перепутали стеблестой. Мы 
это предвидели и заранее подготовили 
приспособления для уборки полегших 
хлебов.

От имени коллектива нашего комбайново
го агрегата принимаю обязательство прове
сти в колхозе имени Сталина селения Карда- 
нахи уборку урожая за 10 рабочих дней, 
убирая за день 20— 25 гектаров и намо
лачивая в среднем не менее 18— 19 цент
неров зерна с каждого гектара.

Я. Б ЕЛ Я Н И Н , 
начальник агрегата, комбайнер Гур- 
джаанской МТС.

Коллектив шестого комбайнового агре
гата Телавской МТС: Д. ГИГОЛА-  
Ш В И Л И  — начальник агрегата, ком
байнер; В. П Е И К Р И Ш В И Л И  — тра
кторист; Б. ГИ ГО Л А Ш ВИ Л И -ш тур-  
вальный.

Комбайновый агрегат Гардабанской МТС, руководимый комбайнером Н. Ган- 
джелашвили, на уборке урожая пшеницы р колхозе имени Орджоникидзе села 
Д1ихэйловка Гардабаисюгр района, Фру? Д).

У  инициаторов  
соревнования

ЦИТЕЛИ ЦКАРО, 27. (Корр. «Зари Во
стока»). Опубликованное в «Заре Восто
ка» письмо коллектива тринадцатого ком
байнового агрегата Цительской МТС вы
звало широкий отклик среди сельских ме
ханизаторов республики. За это время в 
социалистическое соревнование за уборку 
хлебов в кратчайший срок и без потерь 
включились десятки комбайновых агрега
тов. Инициаторы этого соревнования —  
Г. Долидзе— начальник агрегата, комбай
нер, Г. Мегребанов— тракторист и И. До
лидзе— штурвальный следят за тем, какие 
обязательства берут коллективы передо
вых комбайновых агрегатов.

Из газет и радио они узнают, что про
исходит в эти дни в колхозах и МТС, где 
комбайновые агрегаты уже начали жатвУ.

Чем больше ширится фронт уборочных 
работ, тем с большим нетерпением ини
циаторы соревноваямя ждут дня, когда их 
степной корабль начнет убирать тучные 
хлеба в колхозе имени Орджоникидзе.

Коллективом 13-го комбайнового агрегата 
предусмотрено все до мелочей для успеш
ного выполнения взятого обязательства. 
Члены коллектива ежедневно проверяют 
свой комбайн «Сталинец-6» « трактор, 
который его поведет. Машины стоят в 
полной готовности возле участка озимой 
пшеницы, с которого предполагается на
чать уборку урожая. Нивы приобрели уже 
желто-золотистую окраску, пшеничный 
колос тяжелеет, зерно быстро зреет.

Члены 13-го комбайнового агрегата уве
рены, что взятое ими обязательство— уби
рать ежедневно по 20— 22 гектара «  на
молачивать в среднем е одного гектара 
не менее 22 цсчгщеро» зерва— б уде?
ятт*



Ферма выполнила 
годовой план

Н а  с н и м к а х :  строительство 
кани Мцхетского района.

К а ж д о м у  колхозу— добротные силосные сооружения!

В  М У Х  Р А  н е к о й  д о Т Г и н е
С балкона Дома-музея Ильи Чавчавадзе Когда вы беседуете с галаванскими- 

в Сагурамо, где жил и работал великий колхозниками, они не могут скрыть пе-! 
грузинский поэт, открывается чудесный реживаемой ими радости: Такою урожай-! 
вид на широкую и ровную долину. Она ного года, как нынешний, колхозники не1 
простирается между реками Лехура и Ара- помнят. Воля и огороды колхоза раепо-;

ложены в неполивной зоне и. тем не ме
нее, урожай галаванцы ожидают полу-

ГАГРА, 27. (Корр. «Зари Востона»). Два
года назад животноводство в колхозе имени 
Орджоникидзе села Алахадзе ГагрсКого 
района было отстающей отраслью сель
ского хозяйства. С тех пор жйвотноводй 
фермы немало поТрудйЛйсь над тея, что
бы сделать ферму рентабельной. В ны
нешнем году молочнотоварная ферма (зав. 
фермой 0. Кочконян) уже выполнила годо
вой план надоя молока —  при задании 650 
литров в гад, в среднем на каждую фураж
ную корову уже надоено по 750 литров 
молока.

Лучших показателей добились передовые 
доярки Б. Кочконян и Т. Джоджуа, полу
чившие по 1.360— 1.560 литров мйлока в 
среднем от каждой закрепленной за ними
коровы.

Животноводы приняли обязательство —  
дополнительно надоить до 1 октября по 
350 литров молока от каждой коровы.

В колхозе засеяно различными кормо
выми культурами свыше 100 гектаров. 
Помимо имеющейся силосной башни ем
костью в 100 тонн завершается стронтель- 

дожидаясь помощи извне, правление ар-ство капитального здания коровнйка на

Заявление товарища В. М. Молотова
Государственному Секретарю США Даллесу 

в связи с инцидентом с американским самолетом

Фото М. Квирикашвили.

25 июня в Сан-Франциско товарищ, дают заявления
В. М. Молотов посетил Государственного 
Секретаря США г-на Даллеса и сделал 
ему Следующее заявление:
«По сообщению компетентных советских 

органов, 23 июня с. г. в 00 часов 57 ми
нут по московскому времени (в 7 часов 
57 минут по хабаровскому времени) воён-

том. будто инцидент 
вызван действиями советских самолетов. 
В  то же время упомянутые советские 
органы доложили, что встреча самолётов 
произошла над сплошными облаками в 
условиях отсутствия визуальной ориен
тировки. При таких условиях нельзя ис
ключать того, что инцидент яв.1яеТся ре-

гви и окаймлена с трех сторон горными 
хребтами.

тели еще ранней весной решило присту
пить к земляным работам, к заготовке 
облицовочных материалов. Строительная 
бригада была укреплена знающими дело 
людьми. И вот результаты: земляные ра
боты давно закончены, сейчас подходят

Зовется эта долина Мухранской. В  бы- чить высокий. Колхоз имени Сталина,! к концф обЛйЦовоМные работы. Каме'йь.
лые времена здесь было много дубовых ле- часто страдавший от засухи, всегда полу-1 песок, известь колхоз заготовил на ме-
сов (Мухрани происходит от грузинско- чал низкие урожаи. Самым благоприяг-| сте, своевременно позаботился и о при-
го слова муха, что значит дуб), от кото- ным годом был 1946 год. Тогда на круг обретении цемента. Сейчас колхоз нй в
рых остались лишь небольшие рощи. На был снят 10-центнеровый урожай пше-| чем не

ницы, а кукурузы было получено 
18 центнеров с каждого гектара.

усадьбе виноградарского совхоза «Агаяни» 
находится 800-летнип дуб с гигантскими 
развесистыми ветвями. Сейчас славу до
лине создают тучные поля и сады. да галаванцы теперь оставляют далеко 

Хороша в эту пору Мухранская доли- позади. Пшеницы они рассчитывают пблу- 
на, напоминающая огромный многокрасоч- чить в среднем по 20 центнеров с гекта- 
ный цветущий сад. Куда ни взглянешь, —  ра, а кукурузы— не менее чем по 30 цент- 
всюду радуют глаз золотистые поля хле- неров. Нынче дают о себе знать перекрест-

испытывает нужды. К 1 ИЮля, 
по то ёсть до начала нассоВой уборки хле- 

| бов, когда колхозййкя будут заняты на 
Эти показатели когда-то рекордного го- этой ответственной работе, сооружение

бов, зеленые квадраты кукурузы, ровные 
ряды виноградных лоз, дружные всходы 
овощей, увешанные плодами фруктовые де
ревья.

На обширных колхозных полях и в са
дах Мухранской долины в эти дни —
большое оживление. На краю золотистых 
массивов стоят наготове до блеска вычи
щенные комбайны. Некоторые из них на-| 
чали выборочную косовицу озимого яч -1 
меня. Скошены первые десятки гектаров. 
Вот-вот начнется уборка основной в доли-( 
не зерновой культуры —  пшеницы.

ный сев колосовых, сев кукурузы высоко
качественными семенами и квадратно- 
гнездовым способом, удобрение полей, 
тщательный уход за посевами.

Когда галаванцы называют цифры 
ожидаемого в этом году урожая, они тут 
же добавляют:

—  Мы в своих расчетах уверены.
Они правы. Нынешнее состояние посе

вов позволяет им делать такие смелые 
выводы.

Хлеба уже поспели, и полнозерные ко
лосья Долис пури и Шавпха клонятся к

рее уорать их.
Что же касается кукурузы, то про нее 

галаванские колхозники говорят:

В  канун жатвы колхозы и Мцхетская земле, словно прося механизаторов поско- 
МТС разрабатывают конкретные планы 
быстрейшего проведения уборки и борьбы 
с потерями зерна. Впервые в этом году 
комбайны будут работать по групповому —  Будет трндЦатицентнеровый уроЖай! 
методу. . А Н

Колхозники и мехайизаторы в нынеш
ней году значительно расширили посевы ( ЛЫ6) в пойве столько влаги, сколько необ 
кукурузы. Эта ценная культура посеяна ХОдИМО на весь вегетационный период, 
квадратно-гнездовым способом на 800 тек-; 
тарах. Это почти вдвое больше, чем в 1 
прошлом году. Сейчас тракторы проводят; 
вторую междурядную обработку зеленых 
квадратов, а колхозники заняты мотыже-! 
нием гнезд.

силосных траншей буДёт закончено.
—  Дорого ли обходится строительство 

силосных сооружений? —  спросили МЫ.
—  Намного дешевле, чем предполага

ли, —  ответил председатель колхоза и, 
заглянув в запйсную книжку, пояснил:

—  Стоимость рытья и облицовки 
траншей на одну тонну силоСа в среднем 
составила 40 рублей.

В эТу стоимость входят всё расходы, 
связанные как с разработкой и приобре
тением строительных материалов, так и 
о оплатой трудодней, затрачиваемых на 

сооружение траншей и подубашен. Клад
ку стен из каМней бригада произвела 
раствором извести, добываемой на Месте,, 
а покупной цемент используется дЛя 
облицовки.

Пример рационального использования 
местных строительных материалов, пока
занный колхозом имени Сталина села Га- 
лавани, следует широко распространить в

ный самолет типа «Нептун» с опознана-1 зультатом неточного определения место
тел ьными знаками военно-воздушных сил1 нахоЖДенйя самолетов в момент их соли- 
США нарушил государственную границу жения. Не исключено также, что на- 
Советского Союза в районе Берингова про- рушение американским самолетом воздуш- 
лива, восточнее мыса Чаплина (Чукотка), «ого поостнанства Советского Союза яв-

Нри приближении советских истреби
телей, направившихся к нему с целью 
указать, что он находится в пределах 
границы СССР, и предложить ему немед
ленно покинуть воздушное пространство 
Советского Союза, произошла перестрелял 
между американским и советским самолё
тами.

Советское Правительство уже обращало 
внимание Правительства США на необхо
димость принятия американским воен
ным командованием мер, исключающих 
возможность повторения нежелательных 
инцидентов, которые имели место в прош
лом в связи с неоднократными наруше
ниями американскими военными самоле
тами государственных границ СССР. Ука
занное новое нарушение американским 
самолетом советской государственной гра
ницы свидетельствует о том, что со сто
роны американских властей не быЛо при
нято необходимых мер, исключающих по
добные нежелательные инциденты.

Вы. г-н Даллес, в беседе со мной 
24 июня заявили, будто американский 
самолет не нарушал советских террито
риальных вод, хотя и признали, что йрй 
современных скоростях самолетов могло 
быть и какое-то отклонение самолета. Со-

100 коров с кормокухней.

Завершаются работы 
на строительстве Игоетсной ГЭС

ЕАСПИ, 27. (Корр., «Зари Востока»). На
окраине села Игоети КаейСКого района ве
дется строительство крупной сель
ской гидроэлектростанции. Она даст ток 
102 селам КасИсного, Лениягорского и 
частично ДуШетского районов. Станция бу
дет работать за счет энергии вод 1езй- 
Окамского. оросительного канала.

Строительство гидроэлектростанции под
ходит к концу. Завершены все гидротех
нические сооружений: подводящий кайал, 
камерный бассейн, напорный трубопровод, 
быстроток. Заканчивается строительство
подземных сооружений, а также генера-. ветскив йймпетентные оргайЫ) расслб_ 
торного здания. Смойхированы распреде-; ДОВавшие обстоятельСтва этого инцидента,

Этому нельзя не верить: в междурядьях К0ЛХ°зах Мцхетского района, где. как и 
чисто, нет сорняков, стебли крупные, рос-; - ^ ио“ ах Респ>олики, развернуты
« ш  п ппиор гтпиькл т я г л  г и л ш  яйлб- сеичлс раооты по сооружению сйлосных

траншей. Чтооы заложить намеченные

лйтельйые устройства. Проводятся налад
ка и испытания оборудования.

Коллектив строителей и монтажников, 
руководимый начальником строительства 
инженером Н. Джорбёнадзё, ТоФовится к 
передаче станций в эксплуатацию.

Для приема электроэнергии в села 
Игоети, Оками, Самтависи и Евемо-Чала 
уже проведены линии передачи. Идет 
строительство высоковольтной линии пе
редачи оТ новой станции до Каспи. Иго- 
етская ГЭС будет включена в общую 
энергосистему республики.

утверждают, что он произошел над тер
риториальными водами Советского Союза.

ногО пространства 
ляётся следствием -действий тех или иных 
представителей американского командова
ния, которые, видимо, не заинтересованы 
в недопущении такого рода инцидентов. 
Какое бы из этих двух обстоятельств ни 
явилось причийой инцидента, советское 
командование имеет строгие указания, 
осуществляя охрану советской границы, в 
то же время избегать каких-либо дей
ствий вне пределов советской государ
ственной границы. Такие указания были 
даны, в частности, в связи С данным ин
цидентом с американским самолетом, 
имевшим место 23 июня с. г. Советское 
Правительство ожидает, что Правитель
ством Соединенных Штатов будут даны ( 
строгие указания своему военному коман
дованию не допускать нарушения аме
риканскими военными самолетами совет
ской государственной границы.

Советское Правительство выражает со
жаление по поводу имевшего место инци
дента.

Учитывая, что инцидент с американ
ским военным самолетом произошел в 
условиях, не исключающих возможности 
ошибки С той или с другой стороны, Со
ветское Правительство изъявляет готов
ность возместить 50 процентов ущерба, 
понесенного американской стороной, имея 

виду, что остальные 50 Процентовв
ущерба приходятся на американскую

Выводы советской стороны не подтверж- сторону».

„  . „  „а  ! планом 7.000 тонн силоса, колхозам
Но вырастить оогатыйу рожа }  ^- 'М цхетского района предстоит построить

Началось заполнение Нарвского 
водохранилища

зы —  это еще не все. Чтобы зимой обес-1 новые траншеи и уЯуЧШйть существуЮ-печить скот этим драгоценным кормом , т  на д Ш  ~Ш ;  во т ±
надо уберечь куКуруЗу от порчи. Это 
хорошо понимают галаванские колхоз
ники, и поэтому они так торопятся, что

НАРВА. (ТАСС). Воды Нарвы, подняв
шиеся на один метр в результате пере
крытия русла реки, начали затоплять ча
шу будущего Нарвского моря. По оконча
ний строительства последней очереди во
досливной плотины уровень воды повы-

Л  С ТЕШ И  О Т Д Ы Х  а в т о з а в о д й е 'в  ситея на несколько метров, образуется
 -------------  площадью в

Трудовой героизм проявил® строители

требуетея от них в эти дни. Работать на
до быстро, так как время, уделяемое ухо-

ство сйлоснЫх Сооружений.
Михаил Синадзе, работающий в сёле

судоходное водохранилище 
КУТАИСИ, 27. (Корр. «Зарй Востока»), | 20 тысяч га. 

колхозах местные строительные материя- ДесМтки рабочих и служащих Кутаисского 
’ \ лы используются для облицовки траншей, автозавода по бесплатным путевкам про-1 при перекрытии реки Работа вечась здесь 
'.Силами Мцхетской «аиинно-тржторяо* водят и  Щ ^ \ т м л п т ъ „ .  Стремительны» течете*

1.000 « г & К к е Ш  метрвй.; с «й а  Мдилает в Ново» Афоне. 1 бТРной реви сносиЛисымениСты! грунт »

С ПаССВРТОМ на ПОЛЯ спешат КОЛХОЗНИКИ „ . . - илшаа нщдсюпчп ташпппч-цуапщрт’П оидлд ызун ни «рш од "ЗУ^У * ил , ____
колхозницы. Много труда и сноровш!: Дл°ЛЛп 1 * ^ я  Я '  |станции_ земляные работы выполнены толь-: страны. ЫотИйца кузнечного цеха Л. Ко-

ш  Ц Ы С 1 III», 1 й й  л а п .  0 | * с л л ,  } а _    1 П  Е  П

ду за посевами пропашных культур, осо-| Галавани председателем колхоза 
бенно дорого: каждое своевременно про- года, подробно ознакомил нас с силосными 
веденное мотыжение сберегает в почве сооружения##, их техническими даяны-

I ыи, со стоимостью траншеи и полуоашен.
В колхозе имени Сталина села Галава

ни 125 донных коров. Чтобы зимой

влагу, столь необходимую посевам.
До осени,* когда подводятся итоги сель

скохозяйственного года, еще далеко, но в 
мцхетских колхозах, расположенных в ос
новном в Мухранской долине, уже уве
ренно говорят, что урожай Нынче будет 
значительно выше, чем когда-либо.

Вот хозяйство артели имени Сталина 
села Галавани. Замечательные здесь Поля, 
огороды, сады!

траншей шефы— «Мухранстрой» и Загэс.; щик модельного цех| 
В Мцхетском районе есть возможность ■ ляр М. Бондаренко'.

ко в объеМе
Серьезную помощь могут и должны ока-1 Цёха серого чугуна В. Чортолашвили —  в 
зать колхозам в сооружении силосных : Цагвери. В Сочи отдыхали слесарь-модель-

А. .Мананков и сто- 
Кисловодскё оФдыха-

обеспечить все колхозы добротными силос-' ла койтрблер Отдела технического контро- _____ ______
ными сооружениями. Нужно Только эти | ля автозавода М. Дрйгалкина. Всего летом ствительных членов Академии наук Азер- 
возможносТи Полностью ИсйользоваТь. Это I текущего года в домах отдыха и санато-> байджанской ССР избрало 5 новых дей-

огромные валуны. По предложению инже
нера Р. Букаты на последнем участке пе
ремычки были установлены рельсовые 
заслоны, после чего гидромеханизаторы 
завершили засыпку в перемычку скаль
ного и земляного грунта.

На головном узле ГЭС полностью закон
чено строительство водоприемного соору
жения, расположенного вблизи водослив
ной плотины.

Новое искусственное русло Нарвы на 
всем протяжении уже оделось в бетон. 
Скоро вода пойдет к турбинам ГЭС.

Выборы в Академию наун Азербайджанской ССР
БАКУ. (ТАСС). Общее собрание дей-

вдоволь обеспечить скот таким цейным тем более необходимо, что продуктивность риях проведут свои отпуск около 300 ав- ствительных членов академии. Это вид-
общественного животноводства в районе тозаводцев. На приобретение путевок вы-, ные деятели науки республики дирек-кормом, как кукурузный сйлос, колхоз 

решил заложить не менее чем по 4,5 
тонны его на каждую корову. Для обес
печения этой программы надо б̂ ыло по
строить новые сооружения на 350 тони. 

Потрудиться предстояло немало. Не

все еще продолжает оставаться низкой. делено 170 тысяч рублей.

М. РИ О Н ЕЛ И . 
(Спец. корр. «Зари Востока»).

Мцхетский район.

В летний период в Махинджаурском публиканской академии 3. И. Халилов, 
Пионерском лагере будут отдыхать Э20' де-1 старейший геолог-нефтяник М. В. Абра- 
тей рабочих и служащих автозавода.

тчгаиых сортов шелковетцы И. К. Абдулла
ев, вйдный специалист в области рыбного 
хозяйства А. Н. Державин, историк А. В. 
Ализаде.

Общее собрание также утвердило 
Сять членов-корреспондентов Академии 
наук Азербайджанской ССР, избранных в 

мович, селекционер— автор высокопродук- отделениях академии.

тор Института физики и математики рес-

_ _  п Л  Г У 1 Л 1 Н / Л  П / / 1  Н А  Ш Ё  М ш Ш Ш Ш Ш  ТОЮ была приколота своеобразная яро-] была сделана попытка «образования ядра
РЕ ВОЛШЦ ИОН НЫ И ЬРиНЬНиосЦ

(К  50-летию восстания на броненосце „П отем к и н ” )
Отмечая в текущем году 50-летие_ пер

вой русской революции 1905— 1907 гг., 
советские люди с гордостью вспоминают 
героев первых битв с царизмом и среди них 
моряков —  участников восстания на бро
неносце «Князь Йотемкин-Таврическии».

Команда броненосца «Потемкин» пока
зала «образцы пролетарского геройства и 
народного энтузиазма» (В. И. Ленин, Соч., 
т. 8, стр. 525) и вписала в летопись ре
волюционной борьбы нашего народа про
тив самодержавия одну из самых ее яр
ких страниц.

Восстание на «Потемкине» было подго
товлено всем ходом революции, работой 
большевиков среди матросов царского 
флота.

На необходимость создания «военных 
организаций», входящих в нашу партию, 
указывал В. И. Ленин. В статье «Револю'-

тесная связь с рабочими Закавказья и
других районов России. Матрос Волошин 
два года находился на Сормовском заводе, 
где изготовлялись котлы для крейсера 
«Очаков». Вернулся на флот он членом 
РСДРП. Матросами Волошиным, Петро
вым, Вакуленчуком и другими в Севастопо
ле был организован в начале 1904 гоДа 
военно-морской комитет.

Весной 1905 года этот матросский 
центр разработал план вооруженного вос
стания Черноморского флоЮ.

Матросские массы к лету 1905 года 
были вполне Подготовлены к восстанию. 
Поражение царской России в русско-япон
ской войне, гибель русского флота в Цу- 
сийскоМ проливе, массовый расстрел рабо
чих Петербурга 9 января, крестьянское 
движение в южных губерниях —  все это 
не могло не отразиться на сознании ма-

ционная армия и революционное прави- тросов. Нечеловеческая муштра, полное 
тельство», напечатанной в газете «Про-: бесправие матросов также были невыно- 
летарий» 10 июля (27 июня) 1905 года, симы. Матроса за малейшую провинность 
В. И Ленин писал, что эти организации били, заставляли стоять под ружьем по 
должны «провозгласить восстание, дать 
массам военное руководство... развернуть 
во всю ширь революционное творчество 
народных низов, которые мало участвуют 
р этом творчестве в мирные времена, но

«Восстание на броненосце «Потемкин». С картины заслуженного деятеля ис
кусств художника И. А. Владимирова (Центральный Военно-Морской музей 
в Ленинграде).

24 часа.
29 апреля 1905 года командующий 

Черноморским флотом Чухнин запретил 
матросам ходить по бульварам и ряДу 

   улиц Севастополя. Запрещалось сидеть в
которые выступают на первый план в присутствии офицера. Это означало не-
эппхн революции. Только сознав эти но
вые задачи, только поставив их смело И;

возможность посещения театров, общр-

ры. Он был спущен на воду в 1904 го
ду, вошел в строй эскадры в 1905 году. 
Команда его насчитывала около 800 че
ловек. На «Потемкине», как и на других
кораблях Черноморского флота, имелась 
небольшая группа матросов социал-демо
кратов, возглавляемая членом руководя
щего матросского центра Григорием Баку

ственных библиотек. Не ограничиваясь ленчуком. Большевики корабля вели боль-
пшроко, —  отряды революционной армии притеснениями, командиры
могут одержать полную победу, послу
жить опорой революционного правитель
ства» (Соч., т. 8, стр. 526— 527).

Большевики создавали солдатские и 
матросские революционные .комитеты, ве
ли среди солдат и матросов, помимо уст
ной. большую печатную пропаганду. В 
Черноморском флоте большой популярно
стью пользовались листовки Бакинского и 
Крымского комитетов партии.

В начале девятисотых годов происхо-

обворовывали матросов
бесцеремонно; шую работу среди мат 

участию в восстании
•рбсов, готовя их к 
черноморского фло-

В начале июня 1905 года Черномор- та. Но события развернулись несколько
ска я эскадра стояла в Севастополе. Среди 
матросои шло брожение. Наиболее подго
товленной к восстанию считалась коман
да броненосца «Екатерина И». Но за не
делю до восстания эта команда была рас
формирована.

В самый момент подготовки в восста
нию броненосец «Потемкин» получил при
каз выйти на уПейия в район Одессы.

дит создание первых вчеек РСДРП на ко-! к Тейдровской косе, 
рабдчх и в экипажах Балтийского п Чер-! Бронгногец «Князь Потемкин-Тавриче- 
ночорского флотов. У черноморцев была ский» был самым крупным кораблем эскад- реотно также, ?тр р Оде$е$ началось щ -

иначе. Стихийное возмущение матросов 
броненосца «Потемкин» прорвалось рань
ше, чем намечалось общее восстание на 
флоте.

Вблизи Тендровекой косы к броненосцу 
подошел миноносец №  267. привезший 
продукты, среди которых было гнилое 
мясо. Это мясо и послужило последней 
каплей, переполнившей чашу терпения 
матросов. От команды миноносца стало из-

стание рабочих. В такой накаленной 
атмосфере встретила команда броненосца 

день 14 (27) июня. Но кубрикам шли 
приготовления к протесту, и когда на
стало время обеда, вся команда отказа
лась есть борщ с червями. Уговоры офи
церов не помогли. Тогда старший офицер 
Гиляровский отдал приказ вызвать ка
раул и принести брезент. Это означало 
приготовление к расстрелу непокорных. 
Караул отказался стрелять в матросов. 
Тогда Гиляровский сам выстрелил и 
смертельно ранил одного из руководите
лей восстания матроса Вакуленчука, Вы 
стрел Гиляровского явился сигналом к 
более активным действиям со стороны 
матросов. Иод руководством минно-машин
ного квартирмейстера Афанасия Матю- 
шёнко матросы арестовали офицеров; не
сколько человек из них, в том числе ко
мандир Голиков и Гиляровский, в схватке 
были убиты.

На следующее утро тело Вакуленчука 
0ыло перевезено на ререг, 8а гр^дя рц-

кламация, заканчивавшаяся призывом: !
«Отомстим кровожадным вампйрНМ! | 

Смерть угнетателям! Смерть кровопий
цам! Да здравствует свобода!»

Подобные же воззвания были обраще
ны к войскам Одесского гарнизона и жи
телям города. Рабочие Одессы привет
ствовали восставший корабль. В похоро
нах Вакуленчука приняло участие не
сколько тысяч человек.

Момент был самый подходящий
решительных действий. По их не было. В 
этом сказалось отсутствие должното боль
шевистского руководства как в городе̂  
где у руководства социал-демократиче
ской организацией были меньшевики, так 
и на броненосце. Избранный восставшими 
матросами Судовой комитет все надежды 
возлагал на приход эскадры, видел ус
пех восстания только в совместных дей
ствиях. Прибывшие на корабль предста
вители Одесского комитета РСДРП также 
не смогли направить энергию восстав
ших матросов по правильному пути. Вме
сто того, чтобы поддержать высадкой Де
санта рабочих Одессы, захватить, поль
зуясь могучим вооружением броненосца, 
власТь в Городе, потемкйнцы ждали при
хода эскадры. 17 июня подошла эскадра. 
Встреча кораблей с революционным бро
неносцем сопровождалась приветственными 
криками «ура!». К «Потемкину» присое
динился броненосец «Георгий Победоно
сец». ОсГалЬные корабли командование 
поспешно увело обратно в Севастополь, 
Испугавшись влияния восставших.

Между тем на революционных кораблях 
начали действовать предатели, оставшие
ся в живых офицеры, кондукторы. После 
того, как они вывели из строя присоеди
нившийся в «Потемкину» броненосец 
«Георгий Победоносец», на самом «Потем
кине» матросские массы потребовали ухе-! 
да из Одессы в Констанцу (РуМыйИя).

Несмотря на поражение восстания,' 
бфопеносец «Потемкин», как указывал 
В. И. Ленин, остался «непобежденно! тер
риторией революции». Историческое зна
чение героического выступления его
тюр* циящщ » вяерки

революционном армии».
Восстание на броненосце «Потемкин» 

оказало огромное влияние на развертыва
ние революционных выступлений солдат 
и матросов. В 1905— 1906 гг. восстания 
происходили на Балтике— в Кронштадте, 
Либаве, Ревеле, Свеаборге, на Черном мо- 

флотнлии, на Тихомре, в Каспийской 
океане.

В Констанце революционные матросы 
«Потемкина» сошли на берег. Огромные 

для | толпы трудящихся Румынии с востортом 
приветствовали их. Эта встреча была де
монстрацией интернациональной солидар
ности трудящихся, вселившей в потем- 
кинцев бодрость и уверенность в конеч
ной победе дела, за которое они героиче
ски боролись.

Двенадцать лет продолжалась трудная 
жизнь потемкинцев на чужбине. Не все 
выдержали это тяжелое испытание. В 
Румынии погиб от несчастного случая на 
нефтепромыслах матрос Лысак, в далекой 
Аргентине погиб от голода Дымченко... 
Но те, кто остался жив, увидели воплоще
ние в жизнь своей мечты о свободе.

Рабочие и крестьяне России, руководи
мые Коммунистической партией, в октяб
ре 1917 года освободили свою страну от 
власти капиталистов и помещиков, созда
ли Первое в мире социалистическое госу
дарство трудящихся. Победа Великой 
Октябрьской социалистической революция 
распахнула двери России иотемкинцам. Со 
всех Концов света устремились они на 
Родину. Многие из потемкинцев принима
ли участие в гражданской войне за 
власть Советов, трудились на стройках 
пятилеток. До наших дней дожило более 
100 участников героического восстания.

Любовью и уважением пользуются у 
советского народа зачинатели революцион
ной борьбы в царском флоте. Наследники 
боевых традиций Потемкинцев —  воины 
Советской Армия и Флота, укрепляя свою 
боевую и политическую подготовку, умно
жают и развивают славные традиции сво
его старшего иоколения,

А. МЕЛЬЧИН, 
р зш ан  1 ранг?,



З А Р У Б Е Ж Н Ы Е  
НА С О В М Е С Т Н О Е
Председателя Совета Министров

О Т К Л И К И
З А Я В Л Е Н И Е
СССР Н. А. Булганина

и Премьер-Министра Индии Дж авахарлала Неру
И Н Д И Я

ДЕЛИ, 26 июня. (ТАСС). Председатель 
Всеиндийского совета мрра д-р Китчлу 
опубликовал заявление, в котором горячо 
приветствует Совестное заявление Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булгайина и Премьер-Министра Индии 
Дж. Неру.

«Все индийцы, —  говорится в заяв
лении, —  прочитали с чувством радости 
и гордости Совместное заявление Глав 
правительств Индии и Советского Союза, 
подтверждающее их приверженность прин
ципам мирного сосуществования и взаим
ной дружбы. Это историческое заявление, 
закрепляя традиционные чувства дружбы к 
любви, которые связывают два великих 
народа, является важным вкладом в дело 
укрепления мира, взаимного доверия Меж
ду народами и ослабления международной 
напряженности. Оно прелагает путь к 
более широкому международному сотруд
ничеству.

Главы двух правительств показали, что 
еслп руководствоваться пятью принципа
ми мирного сосуществования, то предела 
вятся широкие возможности для развития

Министром Индии Неру относится к числу женности. Обе стороны особенно подпер 
тех крупных международных событий, ко- кивают значение проблем Тайваня и Ин-
торые оказывают непосредственное и весь
ма сильное влияние на дальнейшее улуч
шение международного положения.

Комментируя Совместное заявление 
Н. А. Булганина и Дж. Неру, газета ука
зывает, что его основное значение со
стоит в том, что оно выступает за актив
ное международное сотрудничество на де
мократических принципах.

Совместное индийско-советское заявле
ние, пишет газета, является важным поло
жительным международным документом, 
который по своим основным положениям и 
по изложенным в нем принципам заслужи
вает того, чтобы его приветствовала вся 
мировая общественность.

Этот документ относится к числу тех 
международных документов, принятых за 
последнее время, которые выступают за по
литику активного международного сотруд
ничества на демократических принципах, 
как, например, документ о пяти принци
пах, которые Неру и У Ну подписали с 
Чжоу Энь-лаем, Совместная декларация 
Тито —  Неру и Тито —  У Ну, резолюция

до-Китая.
У Р У Г В А Й

МОНТЕВИДЕО, 25 июня. (ТАСС). Пе
чать Уругвая уделяет большое внимание 
Совместному заявлению, подписанному 
Председателем Совета Министров СССГ 
Н. А. Булганиным и Премьер-Министром 
Индии Джавахарлалом Неру. Газеты пуб
ликуют сообщение о заявлении, подчер
кивая единство взглядов по таким важным 
международным проблемам, как необходи
мость запрещения атомного оружия, при
нятие Китайской Народной Республики в 
ООН, признание неотъемлемого права за 
Китайской Народной Республикой на Тай
вань и другие.

В сообщении, опубликованном в газете 
«Эль Плата», приводится ряд цитаТ из 
подписанного заявления. В сообщении

Пресс-конференция у В. М. Молотова
САН-ФРАНЦИСКО, 25 

корр. ТАСС). 25 июня
устроил для находящихся в Сан-Франци
ско американских и иностранных коррес
пондентов пресс-конференцию, на которой 
ответил на заданные ему вопросы.

Ниже публикуются вопросы корреспон
дентов и ответы В. М. Молотова.

Вопрос (Поль Рэнкин, корреспондент 
агентства Рейтер): Господин ^Молотов,
предполагается ли обсудить На Женевском 
совещании по существу вопрос о Герма
нии и не могли лй бы Вы сообщить Вашу 
точку зрения по поводу возможного объ
единения этой страны и любые Ваши воз
можные предложения йасчет ее нейтра
лизации?

Ответ: Вы хорошо знаете, что Совет
ский Союз стоит за воссоединение Герма
нии. Разумеется, за воссоединение на ми
ролюбивой и Демократической основе.

Что касается Женевского совещания, то 
известно, что повестку дня этого совеща
ния определят саМи главы правительств. 
Мы все будем ждать с большим интересом, 
как будет рассматриваться тот или иной 
вопрос, и в частности тот вопрос, о кото
ром говорил г-н Рэнкин.

Вопрос (Уолтер Керр, корреспондент га-
Гос-

йтоня. (Спец. ( еще не имел информации по этому вопро-
В. М. Молотсв| су. Как только мною будет получена соот-

иодчеркивается, что отношения между I зеты «Йью-Порк геральд трибюя»):
СССР и Индией будут основываться н а ; подин министр, есть ли ясное понимание 

1 пяти принципах и что результаты пере-1 У всех четырех держав Того, Что Женев-: все же такое дело, которое касается глав

ветствующая информация* я свяжусь по 
этому вопросу с г-ном Даллесом.

Вопрос (Эдварл П. Морган, «АмерНкэн 
бродкастинг компани»): Господин ми
нистр, считаете ли Вы, что в течение 
этой недели в Сан-Франциско было до
стигнуто что-либо в отношений установле
ния лучшего взаимопонимания между Во
стоком и Западом? Если да, то что 
именно?

Ответ: Мне кажется, в Сан-Франциско 
мы имеем положительные результаты от 
тех встреч и контактов, которые были 
за это время. Было бы трудно сказать о 
каких-либо конкретных вопросах в связи с 
этим, так как встречи н контакты каса
лись очень многих вопросов.

Вопрос (Челмерс Робертс, корреспон
дент газеты «Вашингтон пост энд Таймс 
геральд»): Западные министры, повидИ- 
моиу, занимают такую позицию, что 
Женеве не должны быть предприняты 
усилия для урегулирования вопросов по 
существу, а лишь должен быть рассмот
рен вопрос о процедуре будущих пере
говоров. Является ли эта позиция приек-1 
лемой для Советского Союза?

Ответ: Я  могу сказать, что по повоДу 
Женевского совещания высказываются 
разные мнения и разные пожеЛйнйя. Это

культурного, экономического и текниче-1 Бандунгской конференция, которую под-
писали 29 стран Азии и Африки, и не
давно подписанная югославо-советская де
кларация.

ского сотрудничества между странами. Бо
лее широкое применение этих принципов 
в современном мире приведет к Ликвидации 
нынешней атмосферы страхов и опасений 
и устранит угрозу войны.

Заявляя а  том, что ничто не должно 
стоять на пути полного запрещения ядер- 
ного оружия, призывая к немедленному 
разоружению в области обычных воору
жений, требуя предоставления Китаю его 
законного места в ООН и поддерживая за
конные права Китая на Тайвань, Главы 
двух правительств выразили чаяния всех 
миролюбивых народов».

Ю Г О С Л А В И Я

БЕЛГРАД, 25 июня. (ТАСС). Вся юго
славская печать удаляет большое внима
ние Совместному заявлению Председателя 
Совета Министров СССР Н. А. Булганина 
и Премьер-Министра Индии Дж. Неру. Га-
зеТа «Борба» в статье «Индийско-совет-! ти укрепления мира, и особенно те нере- 
ская декларация» пишет: I шейные вопросы Азии, которые являются

Посещение Советского Союза Премьер-1 постоянным источником споров и напря-

говоров и личный дружественный контакт ское совещание не 
будут способствовать делу мира во всем 
мире.

Ц Е Й Л О Н

ДЕЛИ, 26 июня. (ТАСС). Газета «Хин- 
гтчтггп.тт О- V дустан тайме ивнинг ньгос», ссылаясь на
БЕЛГРАД, 2э июня. (ТАСС). Хорватская, сообщение агентства Пресс Траст оф Ин- 

газета «Виесник»,_ комментируя ^Совиест-! диа из Коломбо, отмечает, что политиче-.
сюие к р у т  Цейлона приветствуют Союйе- 8еты «Нью-Йорк пост»)«Господин министр ! ция Советското Союза. Вот что

больше недели? 
Ответ: Вопрос

будет продолжаться

о продолжительности

лравительств, и они должны сами рас 
смотреть и решить эти вопросы

Вопрос (Фрэнк Карпентер из агентства

ное заявление, пишет: Взгляды обеих сто
рон по самым важным международным 
проблемам выражены в совместном доку
менте, который подобно бирмано-югослав
скому, индийско-югославскому и советско- 
югославскому или бирмано-индийскому до
кументам провозгласил в качестве настоя
тельного требования настоящего времени

Женевского совещания обсуждался, и ре-! Ассошиэйтед Пресс): Какова Ваша реак- 
шено, что совещание не следует з а р а н е е ]  Пия, господин Молотов, на вчерашнее 
лимитировать какими-то определенными | выступление г-на Даллеса, 
днями. Само совещание покажет, сколько | Ответ: Г-н Даллес изложил позицию 
потребуется для этого времени. I Соединенных Штатов Америки. Двумя

Вопрос (Джозеф Лэнг, ялрреспоидея» г.-1 ^я могу
стное заявление Председателя Совета Ми-1 иностранных дел, в 
нистров СССР Н. А. Булганина и Пре-1 
мьер-Мготаистра Индии Дж. Неру.

Лидер оппозиции в палате представи
телей Бандаранаике подчеркнул, что Со
вместное заявление является новым до
казательством признания

Вашем выступлении 
в среду Вы Заявили, что обязанностью 
Организации Объединенных Наций явля-

сказать в настоящее время.
Вопрос (А. Мезерик, корреспондент 

лондонской газеты «Дейли миррор»): Гсс-

принципы мирного сосуществования меж-; возможности сосуществования между ком- 
ду странами, независимо от их обществен-! мунистичесвими и некоммуиистическямя 
ного строя. Установленные в Москве кон-1 странами я  новым подтверждением всеоб- 
такты имеют значение как для дальней- щего стремления к миру, 
ших индийско-советских отношений, так Один из руководящих деятелей Еомму- 
и для общего международного положения, нистической партии Цейлона Кейнеман 
Индийско-советское заявление наряду с заявил: «Страны, имеющие самое боль- 
изложением общих принципов конкретизи- шое население я  представляющие более 
рует такие проблемы, которые стоят на пу- половины всего человечества, приняли

5 принципов в качестве эффективной 
основы мирного сосуществования. Это 
укрепляет силы мира».

С О В М Е С Т Н О Е  З А Я В Л Е Н И Е  
Председателя Совета Министров Польши Ю. Циранкевича 

и Премьер-Министра Индии Дж. Неру
под-

Отъезд Премьер-Министра 
Индии Дж. Неру из Варшавы

26 июня. (ТАСС). Сегодня 
выехал Премьер-Министр

ется как можно скорее решить тайвань- подин министр- имеет ли Советский Союз 
ский вопрос. Означав* ли это, что если' в виду официально поставить вопрос 
Организация Объединенных Наций Примет, Тайване в Организации Объединенных

Наций?
Ответ* Этот вопрос сейчас

практической как0е-либо решение, не соответствующее 
нынешней позиции * Советского Союза и 
Китайской Народной Республики, то Со
ветский Союз будет уважать такое ре
шение?

Ответ: Организация Объединенных На
ций хорошо знает свое место в таких во
просах, которые имеют важное междуна
родное значение. Что касается вопроса об 
острове Тайвань и прибрежных китайских 
островах, мне кажется, что большое зна
чение имеет предложение премьер-мини
стра Китайской Народной Республики 
Чжоу Энь-лая о непосредственных пере
говорах между Китаем и Соединенными 
Штатами. Такйе переговоры были бы по
лезны, и они в интересах укрепления 
мира. А в этом заинтересованы все народы.

Вопрос (Полина Фредерик из «Пейшнл 
бродкастинг компани»): Господин ми-

ВАРШАВА, 26 июня. (ТАСС). Нредсе-, Оба премьер-министра полностью . . , _  ----------
датель Совета Министров Польской На-! тверждают," принимают и будут руковод- Индии Джавахарлал Неру, находившийся 
родной Республики -Юзеф Циранкевич и] ствоватВся в своих взаимных отношениях 
Премьер-Министр Республики Индии Джа- пятью принципами, которые уже приня- 
вахарлал Неру подписали 25 июня в ты рядой стран. Эти пять принципов 
Варшаве Совместное заявление. Заявление следующие:
гласит:

По приглашению польского правитель
ства в Польше пребывал Премьер-Ми
нистр Республики Индии Джавахарлал 
Неру. Во время пребывания в Варшаве 
Премьер-Министр Неру имел беседы с 
Председателем Совета Министров Польской 
Народной Республики и другими членами 
польского правительства. Эти беседы по
казали, что оба правительства проникну
ты стремлением к миру и волей поддер
живать его. Эти беседы охватывали мно
гие вопросы, представляющие взаимный 
интерес для обеих стран, а также широкие 
проблемы международного значения, ка
сающиеся обоих государств. Среди обсуж
денных проблем были также проблемы 
Йядо-Китая, где как Польша, так и Ин
дия сотрудничают между собой в между
народных комиссиях так же, как раньше 
сотрудничали в Международной комиссии 
в Корее. Премьер-министры приветствуют 
это сотрудничество двух своих стран во 
имя дела мира й урегулирования труд
ных вопросов путем переговоров.

Отношения между Польшей и Индией 
были и являются дружественными и нет 
между ними спорных проблем или вопро
сов. В последнее время между нашими 
странами было заключено торговое согла
шение, содействующее развитию взаим
ных торговых отношений. Оба премьер- 
министра выражают надежду* что эти 
отношения будут развиваться и в даль
нейшем во взаимных интересах- обеих 
стран и что будут иметь место дальней
шие контакты и сотрудничество в эконо
мической и культурной областях.

1) Взаимное уважение территориаль
ной целостности и суверенитета друг 
Друга;

2) Ненападение;
3) Невмешательство во внутренние де

ла друг друга по каким-либо мотивам 
экономического, политического или идео
логического характера;

4) Равенство и взаимная выгода и
5) Мирное сосуществование.
Премьер-министры особенно обеспокое

ны Положением в Индо-Китае и новыми 
трудностями, которые возникли в индо- 
китайских государствах при выполнении 
Женевских соглашений. Они выражают 
мнение, что в интересах мира не только 
в Индо-Еитае, а также вообще на Даль
нем Востоке и во всем мире, существен
ным является, чтобы Женевские согла
шения пряностью выполнялись заинтере
сованными странами и чтобы выборы со
стоялись в соответствии с постановления
ми соглашений. Таким образом, незави

симость этих стран Юго-Восточной Азии 
будет обеспечена и их взаимные отно
шения будут опираться на здоровые 
основы.

Оба премьер-министра выражают удо
влетворение тем, что смогли провести лич
ные беседы и обменяться взглядами по 
вопросам, представляющим для них 
взаимный интерес. Они уверены, что 
результаты переговоров послужат даль
нейшему укреплению отношений между 
обеими странами и таким образом будут 
служить делу мира во всем мире.

ВАРШАВА,
из Варшавы выехал премьер-министр н б д а  лй вопрос 0 формозе обсуж_ 
и Министр Иностранных Дел Респуолики дея на ж енеВском совещании? ..

Ответ: Я  уже говорил, что какой-либо 
повестки дня для совещания не установ
лено —  это дело самих глав правительств 
четырех государств.

Вопрос (Гарнет Хорнер, корреспондент 
газеты «Вашингтон ивнинг стар»): Мо
жете ли Вы сообщить какие-либо сведения 
насчет нападения на американский само
лет, о чем вчера говорил г-н Даллес?

Ответ: Меня вчера информировал об 
этом инциденте г-н Даллес. Для меня это 
было новое сообщение, так как вчера я

с визитом в Польше по приглашению пра
вительства Польской Народной Респуб
лики.

Премьер-Министра сопровождают его 
дочь Индира Ганди, генеральный секре
тарь Министерства Иностранных Дел Рес
публики Индии Н. Р. Пиллаи, Посол Рес
публики Индии в Польской Народной Рес
публике К. П. Ш. Менон, заведующий Ев 
ропейским отделом Министерства Иност
ранных Дел Республики Индии А. Хуссейн.

На Центральном варшавском аэродроме 
«Окенче», украшенном государственными 
флагами Республики Индии и Польской 
Народной Республики, Джавахарлала Неру 
провожали Председатель Совета Министров 
Польской Народной Республики Ю. Циран
кевич, первый секретарь ЦК Польской 
Объединенной рабочей партии Б. Берут, 
Председатель Государственного Совета 
Польской Народной Республики А. Завад
ский, Маршал Польши К. Рокоссовский, 
члены Политбюро ЦК ПОРП X. Минц, 
3. Новак, Э. Охаб, Ф. Южвяк, Ф. Мазур, 
Р. Замбровский, С. Радкевич, секретарь 
Центрального Комитета ПОРП В. Матвин, 
заместители Председателя Совета Минист
ров Т. Гедэ и С. Лапот, заместитель Мини
стра Иностранных Дел М. Нашковский, 
члены Государственного Совета, генералы

Подписание Совместного заявления 
Ю. Циранкевича и Дж. Неру в Варшаве

не обеуж
дается.

Вопрос (Кришна Баларамая, индийский 
корреспондент из Мадраса): Не могли ли 
бы Вы  дать свою оценву-военному поло 
жению в районе Формозы и считаете ли 
Вы, что это положение ухудшается или 
нет?

Ответ: Положение в районе Тайваня 
который Вы называете Формозой, мне 
представляется таким, которое таит в
себе опасность военного характера, опас
ность нарушения мира. В  данное время, 
мне кажется, нет ухудшения обстановки, 
но опасность не исчезла.

Вопрос (г-жа Вера Дин из «Ассоциации 
внешней политики»): Господин Молотов, 
не можете ли Вы сообщить нам детали 
предложенной Вами системы европейской 
безопасности и сообщить также, в какой 
степени эта сйстема положа на предложе
ние г-на Пинэ о межрегиональных согла
шениях между региональными системами 
безопасности?

Ответ: Система коллективной безопас
ности в Европе предложена Советским 
Союзом еще в начале прошлого года. Су
щество этой системы заключается в том, 
что она должна обеспечить безопасность 
для всех европейских государств, незави
симо от различия их социальных систем. 
При этом учитывается, что в такой си

стеме европейской коллективной безопас
ности могли бы участвовать в настоящее 
время Обе части Германии, как Герман
ская Демократическая Республика, так и 
Германская Федеральная Республика. Пос
ле объединения Германии в этой системе 
участвовала бы объединенная Германия. 
Насколько такая система будет отличать
ся от того, что предложил г-н Пинэ, это 
требует изучения. Главное в советском 
проекте еистемы коллективной безопасно
сти в Европе заключается в том, чтобы 
покончить с проблемой военных блоков в 
Европе, военных блоков одних государств 
против других государств. Целью этого 
Проекта является —  обеспечить мир и 
безопасность для всех стран Европы.

Вопрос (Дарри Лесур, корреспондент 
радиотелевизионной компании «Колумбия 
бродкастинг систем»): Господин министр, 
будет ли премьер БуДгапин возглавлять 
советскую делегацию в Женеве?

Ответ: Да, конечно.
Вопрос (Джеймс Рестон, обозреватель 

газеты «Нью-Йорк тайме»): Сэр, разре
шите мне задать Вам два вопроса. Во- 
первых, в настоящее время у нас ощу
щается большой интерес к тому, что на 
ниш взгляд является большой переменой 
в советской внешней политике, в частно
сти в отношении Югославии, Австрии и 
Германии. Чем можно объяснить это? И 
второй вопрос —  когда Вы говорите о 
том, что Вы стоите за объединение Герма
нии на мирных и демократических нача
лах, означает ли это распространение на 
всю Германию той системы, которая в на
стоящее время господствует в Восточной 
Германии?

Ответ: Что касается первого вопроса, 
то я отвечу на него кратко. Если г-я Ре- 
етон познакомится более подробно с ходом 
событий, он увидит тогда, что те меро
приятия во внешнеполитической области, 
которые проводятся Советским Союзом в 
настоящее время, являются последователь
ным развитием его внешней политики, 
политики укрепления мира, которая неиз
менно проводится Советским Союзом.

По второму вопросу. Что касается на
ших предложепий, предложений Совет
ского Союза относительно воссоединения 
Германии, мы придерживаемся такой точ
ки зрения. На объединенную Германию 
не должен, конечно, распространяться ре
жим, который существует в настоящее 
время в Восточпой Германии, равно как 
не должен распространяться режим, су
ществующий в Западной Германии. Какой 
именно режим должеп быть и будет в объ
единенной Германии, эт^ дело, которое 
должен решить сам германский народ на 
свободны» общегерманских выборах.

В  нашем распоряжении было полчаса. 
Мы использовали это время. Разрешитз 
поблагодарить вас за оказанное внимание.

Вопрос (Поль Рэнкин, корреспондент 
агентства Рейтер): Вы  говорили о системе 
европейской безопасности, которая должна 
охватить все европейские государства. 
Являетесь ли Вы  сторонником предложе
ния д-ра Аденауэра о том, что США п 
Канада должны быть полноправными 
членами такой системы?

Ответ: Как мы уже высказывались ра
нее, у нас нет никаких Сомнений в том, 
что Соединенные Штаты Америки могли 
бы принять участие в европейской сис
теме коллективной безопасности, если 
они этого пожелают.

В заключение корреспонденты благода
рят за пресс-конференцию.

Прибытие в Пекин делегации 
Демократической Республики Вьетнам
ПЕКУШ, 25 июня. (ТАСС). Сегодня в 

столицу КНР— Пекин прибыла Правитель
ственная делегация Демократической Рес
публики Вьетнам, возглавляемая президен
том ДРВ Хо Ши Мином.

Для встречи делегации на Пекинском 
аэродроме, украшенном государственными 
флагами КНР и ДРВ, собрались Предсе
датель Китайской Народной Республики 
Мао Цзэ-дун, заместитель Председателя

Китая. Торжественно звучат государствен
ные гимны Демократической Республики

мьер Государственного совета КНР Чжоу 
Энь-лай и военный министр КНР Иын Дэ- 
хуай обходят почетный караул.

Пионеры Пекина преподносят Хо Ши 
Мину и членам делегации ДРВ букеты 
цветов. Хо ПГи Мин горячо приветствует 
собравшихся на аэродроме жителей сто
лицы. Всего на аэродроме собралось более 
10 тысяч человек. В честь Хо Ши Мина

Войска Польского, многочисленные деле- КНР Чжу Дэ, председатель Постоянного 
гации трудящихся, представители польской комитета Всекитайского собрания народ- 
и иностранной печати. ных представителей, секретарь ЦК Комму-

Джавахарлала Неру провожали также нистической партии Китая Лю Шао-ци,
Посол СССР в Польше II. _К. Пономаренко,; премьер Государственного Совета КНР Чжоу ____
главы посольств и миссий, аккредитован-1  Энь-лай, заместители председателя Носто-1 и членов Правительственной делегации
ные в Польской Народной Республике.  ̂янного комитета Всекитайского собрания; ДРВ раздаются приветствия: «Да здран-

При проводах был выстроен почетный народных представителей Линь Бо-цзюй,; ствует президент Хо Ши Мин!», «Да эдрав-
караул и исполнены государственные гим- Ли Вэй-хань, Ли Цзи-шэнь, Хуан Янь-пэй; ствует братская дружба и сотрудничество
ны Республики Индии и Польской Народ-1 заместители премьера Государственного со- 
ной Республики. На аэродроме Ю. Циран- ВРТа КВР  Чэнь Юнь, Нын Дэ-хуай. Дэн 
кевич и Д. Неру ̂ обменялись речами. , Цзы-хуэй, Хэ Лун, Чэнь И, Ли Фу-чунь,

Ли Сянь-нянь, заместитель председателя
Прибытие в Вену Премьер-Министра всекитайского комитета народного поли- 
Республики Индии Джавахарлала Неру

Прием Мао Цзэ-дуном 
Правительственной 

делегации ДРВ
ПЕКИН, 25 июня. . (ТАСС). Сегодня 

Вьетнам и Китайской Народной Республя-; Председатель Китайской Народной Респуб- 
ки. Президент ДРВ Хо Ши Мин и члены лики Мао Цзэ-дун принял Правитель- 
Нравительственной делегации ДРВ, а так-1 ственную делегацию Демократической Рес- 
же Председатель КНР Мао Цзэ-дун, пре- публики Вьетнам, прибывшую в Китай по

приглашению китайского правительства.
На приеме присутствовали: глава Пра

вительственной делегации ДРВ президент 
Хо Ши Мин, генеральный секретарь Вьет
намской партии трудящихся Труонг Шин, 
министр финансов Ле Ван Хьен, министр 
промышленности и торговли Фан Ань, ми
нистр просвещения Нгуеп Ван Ксюен, ми
нистр сельского хозяйства и лесоводства 
Нгуен Ксюан Нем, заместитель министра 
иностранных дел Унг Ван Кьсем, началь
ник канцелярий президента в ранге заме
стителя министра Нгуеп Дуй Трйнь, заме
ститель министра здравоохранения Фам 
Нгок Тханк и посол ДРВ в КНР Хоанг Ван 
Хоан.

С китайской стороны на приеме присут
ствовали: заместитель Председателя КНР 
Чжу Дэ, председатель Постоянного комите
та Всекитайского собрания народных пред
ставителей, секретарь ЦК Коммунистиче
ской партии Китая Лю Шао-ци, премьер 
Государственного совета КНР Чжоу Энь- 
лай, заместители председателя Постоянно-

между КНР и ДРВ!», «Да здравствует мир 
во всем мире!»

Президент ДРВ Хо Ши Мин выступил 
на аэродроме с приветственной речью, ко
торая была встречена буриьНиИ аплодис
ментами присутствующих.

Хо Ши Мин в своей приветственной речи 
на аэродроме поблагодарил руководителейВЕНА, 26 июня. (ТАСС). Сегодня в 10 ской партии Китая, представители Демо- 

ВАРП1АВА, 26 Июня. (ТАСС). Вчера в ненной рабочей партии Эдвард Охаб и часов по местному времени из Варшавы в критических партий и общественных орга- Правительства и Коммунистической плр- 
Варшаве состоялось подписание Сйвйест- Францишек Мазур, заместители Председа- Вену прибыли Премьер-Министр Республи- низацнй КНР, мэр Пекина Иын Чжэнь и тип Китая за приглашение посетить КНР. 
ното заявления Председателя Совета Ми- теля Совета Министров Францишек Южвяк ки Индии Джавахарлал Неру и сопровож- Другие. | Отметив усиление борьбы народов коло-
нистров Польской Народной Республики и Тадеуш Гедэ, заместитель министра ино- ! дающие его лица. На аэродроме в Бад- Правительственную делегацию ДРВ во ниальных и полуколониальных стран за 
Юзефа Циранкевича и Премьер-Министра странных дел Мариан Нашковский и др. Веслау Д. Неру встречали федеральный главе с президентом Хо Ши Мином ветре- свою свободу и независимость, Хо Ши Мин го комитета Всекитайского собрания на- 
Республики Индии Дж. Неру. I С индийской стороны при подписании канцлер Ю. Рааб, вице-канцлер А. Шерф, чали также временный поверенный в де- сказал: «Вьетнамский народ в течение не- Р°ДнЫХ представителей Линь Бо-цзюй, Ли

При подписании Совместного заявления Совместного заявления присутствовали: по- министр иностранных дел Л. Фигль, статс- лах СССР в КНР Я. М. Ломакин, члены скольких десятилетий страдал от гнета ; Цзи-шэнь, Шэнь Цзюнь-жу, Хуан Янь- 
с польской стороны Присутствовали: пер- сол Республики Индии в Польской Народ- секретарь министерства иностранных двл дипломатического корпуса. | колонизаторов, с непоколебимой волей и все ; пз” > заместитель председателя Постоянно-
вый секретарь Центрального Комитета ной Республике К. П. Ш. Менон, заведую-1 Б. Крейский. 1 В числе члейой Правительственной де-; возрастающей силой он вел героическую го комитета Всекитайского собрания народ-
Польской объединенной рабочей партии щий европейским отделом министерства Премьер-Министра Республики Индии легации Демократической Республики борьбу за мир, единство, независимость и ®мх представителей и мэр города Некина 
Бо.Теслав Берут, Председатель ГосударСт-1 иностранных дел Республики Индии встречали также посланник Республики Вьетнам находятся генеральный секретарь1 демократию. Вт.етпайский народ никогда не " ын Чжэнь, заместители премьера Госу- 
венного совета Польской Народной РесЯуб-1 А.Хуссейн, дочь Дж. Неру— Индира Ганди, Индии в Австрии Мохан Синг Мехта, Чрез- Вьетнамской партии трудящихся Труонг потерпит агрессии и в то же время не со- Дарственного совета КНР Чэнь Юнь, Иын 
лики Александр Завадский, маршал ПолП-11е1(.Гацяя' индийских журналистов нахо- вь,1,айяый и Полномочный посол СССР в Шин, член ЦК Вьетнамской партии тру-1 вертит агрессивных действий. Он всегда ! Д»-*Уай, заместитель премьера Государ-
ши Константин Рокоссовский, первые за- Авсгрии И. И. Ильичев, главы ряда по- Дящихся Нгуей Дуй 'Гринь, министр про- поддерживал борьбу против агрессии, в за- ственного совета КНР, член Политбюро ЦК
местители Председателя Совета Министров Д^щаяся в Польской Народной Респуоливе. ; свльств и миссий, аккредитованные в Ве-1 мышленноети и торговли Фан Ань, ми- щиту мира во всем мире и твердо верит, что 
Хилари Минц и Зенон Новак, секретари Присутствовали также представители Не, Представители австрийской и ино-; нистр сельского хозяйства и лесоиодства разрешение международных споров мирным
Центрального Комитета Польской объеди- польской и иностранной печати. ' стланной печати. При встрече был выстро- Нгуен Ксюан Нем, министр финансов путем и мирное сосуществование госу-

ей почетный караул и исполнены госу-; Ле Ван Хьен, министр просвещения Нгуен дарств с различными социальными систе-
Дарственные гимны Республики Индии и Ван Ксюен, заместитель министра ино- мами и разными взглядами не только непб- 
Айстрии. странных дел Унг Ван Кьсем, зайеститель 1 ходимо. но и возможно».

—- министра здравоохранения Фам Нгок Хо Ши Мин подчеркнул готовность Де-
Д Ж . Н Е Р У -  П О ЧЕТН Ы Й  ГР А Ж Д А Н И Н  ~

О предстоящем прибытии в Югославию Премьер-Министра Индии Неру
БЕЛГРАД, 25 июня. (ТАСС). Как со

общает агентство 'ГАНЮГ, 30 июня в 
Югославию с официальным визитом при
будет Нрейьер-Мпнистр Республики Ин
дии Дж. Неру. Премьер-Минйетр Индии 
проведет в Югославии неделю. После пре
бывания в Белграде и переговоров, кото
рые он будет вести с высшими государ
ственными деятелями Югославии, Пре

мьер-Министр Индии Неру посетит неко
торые республики Югославии и ознако
мится с крупными промышленными 
объектами.

Посещение Премьер-Министром Индии 
Неру Югославии является ответным визи
том на визит, который в декабре прошло
го года и в январе этого года нанес Ин
дии президент Югославии Тито,

БЕЛГРАДА
БЕЛГРАД, 25 июня. (ТАСС). Как со

общает газета «Борба», на вчерашнем 
заседании городской Народный комитет 
Белграда принял решение о присвоении

КИК и секретарь ЦК КПК Дэн Сяо пин, за
местители премьера Государственного сове
та КНР Хэ Лун, Чэнь И, Ли Фу-чунь, Ли 
Сянь-нянь, председатель Верховного на
родного суда Дун Би-у, председатель Ко
митета государственного строительства Бо 
И-бо, министр внешней торговли Е  Цзи- 
чжуан, министр железных дорог Тэн Дай- 
юань, министр высшего образования Ян

Тханк. | мократичеекой Республики Вьетпам уста-
В 10 часов 30 минут утра самолет при- новить отношения дружеского еотрудниче- 

земляется на азР«ДРаме Выйдя из самоле-1 ства с любым государством на принципах | Сю-фын, заместителя министра инострая- 
та, президент ДРВ Хо Ши Мин и другие ! взаимного уважения суверенитета и терря- шгг п , , я рии, ,гпиг .»
члены делегаций ДРВ горя™, но-братски | торяальн»» „еляетное™, неяаяа- ^ / Л
расцеловались с Председателем Мао Цзэ- дения, невмешательства во внутренние де-1 ^ зи ын" * эй' 3 такЯЕе посол КНР в ДРВ

Премьер-Министру Индии Д. Неру звания дуном и другими руководителями Нра- ла друг друга, равенства и взаимной вы- |Я ° Гуй-бо. 
почетного гражданина Белграда. 1 вительствз в Коммунистической партии * щ ы ,  >   * ~ ~  РШ Ш Ш О Ь  ЭД д е у х .



Приемы у В. М. Молотова 
в Сан-Франциско

САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Глава советской делегации на 
юбилейной сессии ООН В. М. Молотов 
дал 24 июня завтрак для делегаций Бель
гии, Таиланда, Ливана и Норвегии, уча
ствующих в юбилейной сессии ООН. На 
завтраке присутствовали министр ино
странных дел Бельгии Сиаак, министр 
иностранных дел Таиланда Ван Вайтхая- 
кон, глава делегации Ливана Малик, гла
ва делегации Норвегии министр торговли 
Скауг и члены делегаций указанных 
стран.

С советской стороны на завтраке при
сутствовали члены советской делегации 
на юбилейной сессии ООН.

Завтрак прошел в дружественной об
становке.

САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец. 
корр. ТАСС). 24  ̂ июня глава делегации 
СССР на юбилейной сессии ООН В. М. 
Молотов дал обед для делегаций Польской 
Народной Республики, Чехословацкой Рес
публики. Новой Зеландии и Израиля.

На обеде присутствовали министр ино

странных дел Польши Скшешевскпй, ми
нистр иностранных дел Чехословацкой 
Республики Давид, постоянный предста
витель Новой Зеландии в ООН Мунро, по
сол Израиля в США Эбан и члены деле
гаций указанных стран.

На обеде присутствовали глава делега
ции УССР Л. Ф. Паламарчук, глава деле
гации БССР К. В. Киселев и члены де
легации СССР на юбилейной сессии ООН. 
Обед прошел в дружеской обстановке.

САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец. 
корр. ТАСС). 24 июня глава делегации 
СССР на юбилейной сессии ООН первый 
заместитель Председателя Совета Мини
стров Союза ССР и министр иностранных 
дел СССР В. М. Молотов принял мэра го
рода Сан-Франциско Робинсона и пред
седателя Исполнительного комитета горо
да Сан-Франциско по проведению юби
лейной сессии ООН Роберта Гроса. На 
приеме присутствовали также члены 
Исполнительного комитета города Сан- 
Франциско.

Прием прошел в дружеской обстановке.

Прием в Сан-Франциско у государственного секретаря
США Даллеса

САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец.
корр. ТАСС). Вечером 23 июня глава деле
гации США на юбилейной сессии ООН го
сударственный секретарь Даллес устроил 
прием в честь делегатов юбилейной сессии 
ООН.

На приеме присутствовал глава делега

ции СССР первый заместитель Председате
ля Совета Министров СССР и министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов. На 
приеме присутствовали также глава деле
гации УССР министр иностранных дел 
Л. Ф. Паламарчук, глава делегации БССР 
министр иностранных дел К. В. Киселев.

К пребыванию В. М. Молотова 
в Сан-Францисно

САН-ФРАНЦИСКО. 25 июня. (Спец. 
корр. ТАСС). Сегодня глава делегации 
СССР на юбилейной сессии ООН первый 
заместитель Председателя Совета Мини
стров СССР и министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов встретился с главой 
делегации Индии на юбилейной сессии 
ООН Кришна Меноном.

На беседе присутствовали с индийской 
стороны: постоянный представитель Ин
дии в ООН Лал; с советской стороны —  
заместитель министра иностранных дел 
СССР Н. Т. Федоренко и посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин.

Сегодня министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов посетил государ
ственного секретаря США Даллеса. Во 
время встречи обсуждался вопрос об ин
циденте с американским самолетом в 
Беринговом проливе, имевшем место 
23 июыя.

Отъезд В. М. Молотова 
из Сан-Франциско

САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец. 
корр. ТАСС). Сегодня вечером первый за
меститель Председателя Совета Министров 
СССР и министр иностранных дел СССР 
В. М. Молотов выехал из Сан-Франциско в 
Нью-Йорк, направляясь в Советский Союз. 
Вместе с ним выехал посол СССР в США 
Г. Н. Зарубин.

На юбилейной сессии ООН в Сан-Франциско
САН-ФРАНЦИСКО, 25 июня. (Спец. 

корр. ТАСС). На утреннем заседании юби
лейной сессии ООН 24 июня первым вы
ступил министр иностранных дел Кана
ды Пирсон. Пирсон заявил, что устране
ние существующих опасений и недоверия 
может быть достигнуто с помощью «ак
тивного и дружественного сотрудниче
ства... для чего и существует Организа
ция Объединенных Наций».

Выступивший на утреннем заседании 
государственный секретарь США Даллес 
посвятил свою речь восхвалению полити
ки, проводимой Соединенными Штатами 
за последние годы, не сказав при этом 
ничего нового, что не было бы известно 
до настоящего времени. В  журналистских 
кругах ООН отмечают, что речь главы 
американской делегации не дала ответа 
на предложения Советского правитель
ства от 10 мая по вопросам сокращения 
вооружения, запрещения атомного ору
жия. и устранения угрозы новой войны. 
Здесь также отмечают, "что речь Даллеса 
не содержала ответа на вопросы, затро
нутые в выступлении главы делегации 
СССР В. М. Молотова 22 июня.

Слово предоставляется главе делегации 
Чехословакии министру иностранных дел 
Б. Давиду. Указав на большие политиче
ские и экономические изменения, проис
шедшие за истекшие 10 лет. Давид осо
бо подчеркивает то обстоятельство, что в 
результате .победы антигитлеровской коа
лиции ряду европейских стран дана воз
можность впервые в истории самостоя
тельно решать свою судьбу п вступить 
на путь народной демократии.

Эти страны народной демократии в 
Советский Союз, сказал В. Давид, уста
новили широкое сотрудничество, основан 
ное на государственном суверенитете, 
нерушимой дружбе и бескорыстной брат
ской помощи, что является ценным вкла
дом в дело сохранения мира и практиче
ским осуществлением принципов и целей 
сУстава ООН.

Представитель США, сказал глава де
легации Чехословакии, в своем выступле
нии счел нужным повторить недопусти
мые утверждения относительно стран на
родной демократии. Достойно сожаления, 
что на нашей юбилейной сессии имели 
место подобные нападки, которые служат 
только целям холодной войны, целям, про
тиворечащим задачам и целям ООН. На
роды Чехословакии, свобода и независи
мость которых никогда еще не была 
столь полной, как в настоящее время, 
ве допустят, чтобы кто-либо вмешивался в 
их внутренние дела.

Народы всего мира жаждут мира, про
должал В. Давид. В  то же время мы яв
ляемся свидетелями того, что правящие 
круги некоторых государств— членов ООН 
создают агрессивные блоки, развертывают 
гонку вооружений, строят военные базы 
на чужих территориях, разжигают про
паганду войны, призывают к применению 
атомной и водородной бомбы, нарушают 
суверенитет других стран и вмешивают
ся в их внутренние дела. Такая полити
ка чревата серьезной угрозой миру и ме
ждународной безопасности.

Совершенно естественно, продолжал 
представитель Чехословакии, что миролю
бивые народы, в том числе и народ Че
хословакии, считают крайне необходи
мым принять соответствующие меры в це
лях обеспечения своей безопасности п 
мирного строительства. Одним из таких 
мероприятий миролюбивых государств

было заключение в Варшаве Договора о' 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи между 8 европейскими странами.

Чехословацкий народ, живя рядом с 
Германией, продолжал В. Давид, кровно 
заинтересован в урегулировании гер
манского вопроса. Чехословакия имеет 
дружественные отношения с Германской 
Демократической Республикой и готова 
нормализовать свои отношения с Герман
ской Федеральной Республикой.

Чехословакия всегда прилагала усилия 
к укреплению ООН, сказал В. Давид, по
этому мы не можем мириться с тем ненор
мальным положением, когда в ООН, и 
особенно в Совете Безопасности, отсут
ствует одна из пяти великих держав —  
Китайская Народная Республика, пред
ставляющая 600-миллионный китайский 
народ.

Для решения неотложных задач, под
черкнул В. Давид, необходимо тесное со
трудничество и полное доверие между 
всеми государствами —  членами ООН, и 
прежде всего между постоянными члена
ми Совета Безопасности. Предложения 
Советского правительства от 10 мая со
держат конкретные мероприятия, которые 
устраняют недоверие между государствами 
и дают широкие возможности достигнуть со
глашения в весьма важном вопросе— во
просе сокращения вооружения и воору
женных сил, запрещения атомного ору
жия и других видов оружия массового 
уничтожения и установления междуна
родного контроля над осуществлением 
этих мер.

Делегат Индонезии Чондронегоро Суд- 
жарво посвятил значительную часть сво
его выступления вопросам национально- 
освободительного движения в колониаль
ных и зависимых странах и призвал деле
гатов считаться с пробуждением нацио
нального самосознания народов Азии и 
Африки. Он призвал реалистически оце
нивать новую Азию. Первым результатом 
новой оценки, указал делегат Индонезии, 
должен явиться допуск Китайской Народ
ной Республики в ООН.

«Мы, —  заявил в заключение индоне
зийский делегат, —  должны трудиться 
во имя мира, а не войны. Конференция 
стран Азии и Африки в Бандунге, провоз
гласившая Декларацию из 10 пунктов и 
призвавшая к миру во всем мире и 
сотрудничеству, была поддержана более 
чем половиной населения земного шара и 
внесла ценный вклад в дело мира. Индоне
зия твердо верит в то, что существую
щая международная напряженность может 
быть разрешена посредством наших об
щих усилий».

На утреннем заседании сессии высту
пили также главы делегаций Перу, Эфио
пии, Эквадора.

На дневном заседании юбилейной сес
сии ООН выступили представители Уруг
вая, Египта, Афганистана, Боливии, 
Украинской ССР, Саудовской Аравии, 
Сальвадора и Индии.

САН-ФРАНЦИСКО, 26 июня. (Спец. 
корр. ТАСС). Выступая 24 июня на днев
ном заседании юбилейной сессии ООН, 
глава делегации Украинской ССР ми
нистр иностранных дел УССР Л. Ф. Па
ламарчук подчеркнул, что содержащийся 
в Уставе ООН призыв ко всем государ
ствам проявлять терпимость и жить в 
мире друг с другом лишь подтверждает, 
что принцип мирного сосуществования 
является одним из основных принципов 
ООН. В наше время, сказал Л. Ф. Иала- 
марчук, при сложившемся соотношении

ВСЕМИРНЯЯ Я С С Я М Б Л ЕЯ МИРЯ

Обращение к Организации  
Объединенных Наций

ХЕЛЬСИНКИ, 25 июня. (Спец. корр. ТАСС). На пленарном заседанпи 24 июня 
Всемирная Ассамблея Мира приняла следующее послание Организации Объединенных 
Наций в связи с десятилетием ее создания:

Всемирная Ассамблея миролюбивых сил, на которую собрались в Хельсинки пред
ставители 80 стран мира, приветствует Организацию Объединенных Наций по слу
чаю десятой годовщины со дня ее создания.

Народы хорошо помнят, что Организация Объединенных Наций возникла вскоре 
после окончания войны, принесшей этим нациям столько скорби, разрушений, несча
стий. Они хорошо помнят, что создание Организации Объединенных Наций было ре
зультатом единодушного решения держав, совместно боровшихся за общую победу над 
фашизмом.

Это породило у народов великие надежды.
Организация Объединенных Наций должна, следовательно, сохранять верность 

своему Уставу и принципу единогласия между великими державами, обеспечивающему 
действенность организации.

Организация Объединенных Наций должна быть подлинно всеобъемлющей орга-_ 
низацией. Китайская Народная Республика должна поэтому занять принадлежащее ей 
по праву место; необходимо удовлетворить просьбу государств, подавших заявления о 
приеме в ООН.

Если Организация Объединенных Наций будет следовать по этому пути, она су
меет оправдать надежды, которые возлагают на нее народы.

Таковы пожелания в эту десятую годовщину создания ООН Всемирной Ассамблеи 
Мира, выражающей чувства сотен миллионов людей всех стран света.

ООН должна обеспечить достижение соглашения по вопросу о разоружении и за
прещении атомного оружия, она должна установить между всеми народами плодотвор
ное сотрудничество.

Сегодня в течение всего дня Всемирная Ассамблея Мира продолжает свою работу 
в комиссиях.

Завтра состоится пленарное заседание.

Б о л ь ш о и

Н А ВСЕМИРНОЙ А С С А М Б Л Е Е  МИРА

мировых сил политика мирного сосуще
ствования является единственно возмож
ным и разумным путем, отвечающим на
циональным интересам каждого государ
ства.

Представитель УССР заявил, что для | 
разрядки международной напряженности 
и упрочения мира имеются достаточные 
объективные условия и возможности.

Необходимо лишь стремление и жела
ние стран —  членов ООН использовать 
эти возможности, не забывая при этом, 
что смягчение напряженности в междуна
родных отношениях не должно идти за 
счет подрыва и урезывания свободы и на
циональных прав того или иного наро
да, а при обеспечении и возможном укреп
лении демократических прав государств 
и народов. Л. Ф. Паламарчук обратил 
внимание делегатов на значение изложен
ных на юбилейной сессии предложений 

Советского правительства по важнейшим 
международным проблемам мира и без
опасности, международного сотрудничества 
и создания атмосферы доверяя.

В заключение глава делегации УССР 
сказал, что, закончив юбилейные заседа
ния всеобщим выражением преданности 
целям и принципам ООН, мы дали бы на
родам новые надежды на мир, умножили 
бы их силы в борьбе за достижение мира 
для всех.

Министр иностранных дел Египта Фав- 
зи в своем выступлении приветствовал 
«недавние усилия» великих держав раз
решить имеющиеся между ними разногла
сия путем переговоров. Он призвал госу

дарства —  членов ООН к еще -более ак
тивному сотрудничеству и разрешению 
спорных проблем путем переговоров, что 
«способствовало бы созданию атмосферы 
взаимного доверия». Египетский делегат 
заявил, что Организация Объединенных 
Наций должна сосредоточить свои усилия 
на решении таких важных проблем, как 
проблема разоружения, проблема создания 
системы коллективной безопасности и 
проблема- приема новых членов.

Глава делегации Афганистана министр 
иностранных дел Сардар Мухаммед Наим 
заявил в своем выступлении, что «уста
новление и поддержание мира во всем 
мире требует объединенных усилий всех 
членов организации... Укрепление дела! 
мира во всем мире тесно связано с создан 
ннем уверенности и доверия между госу
дарствами. Установление доверия между 
государствами может разрядить напря
женность и, в свою очередь, откроет путь 
к разоружению».

Последним на дневном заседании вы
ступил представитель Индии К. Менон, 
который выразил надежду на успешный 
исход Совещания глав четырех держав. 
Речью К. Менона закончились выступле
ния глав делегаций 60 государств— чле
нов ООН.

На вечернем заседании юбилейной сес
сии ООН выступил приглашенный на сес
сию бывший президент США Трумэн. 
Трумэн отметил, что в настоящее время 
существуют признаки того, чти среди ве
ликих держав может быть достигнуто 
«большее взаимопонимание». Трумэн вы
сказался в поддержку предложений о 
проведении дальнейших переговоров и 
совещаний между великими державами.

На вечернем заседании от имени глав 
специальных агентств в ООН выступил 
генеральный директор организации по 
вопросам сельского хозяйства и продо
вольствия Филип Кардон.

ХЕЛЬСИНКИ, 25 июня. (Спец. иорр. 
ТАСС). Выступивший в конце вчерашнего 
дневного заседания бывший депутат фран-1 
цузского парламента Габриэль д’Арбусье 
(Французская Западная Африка) остано-1 
вился на политических, экономических и 
социальных проблемах народов Черной Аф
рики, . на движении африканских народов 
за свободу и независимость. Он заявил, что 
разрядка в международных отношениях, 
запрещение оружия массового уничтоже
ния, разоружение имели бы большое зна
чение для африканских стран.

Оратор подчеркнул, что Черная Африка 
не хочет быть игрушкой в руках коло
ниальных держав, а желает активно уча
ствовать в решении международных про
блем.

Заместитель председателя комиссии 
польского сейма по иностранным делам 
Остап Длуский заявил, что людей всего 
мира объединяет . стремление запретить 
атомное оружие и предотвратить новую 
войну. Человечество жаждет мирного раз
решения всех спорных вопросов при со

блюдении суверенитета всех стран и 
невмешательства в их внутренние дела.

Депутат французского Национального со
брания д’Астье де ла Вижери остановился 
на успехах движения сторонников мира 
и ответил на критические замечания, вы
сказанные по адресу движения сторонни
ков мира различными деятелями и орга
низациями.

Последний оратор заседания —  бывший 
министр Эриберто Хара (Мексика) расска
зал о том, как американские империали
сты под предлогом так называемой эконо
мической и другой «помощи» расхищают 
богатства Латинской Америки. Но силы 
мира в наших странах, заявил он, растут, 
и мы не позволим превратить нас в аме
риканский арсенал подготовки новой ми
ровой войны.

Делегаты сессии одобрили текст посла
ния от Всемирной Ассамблеи Мира Орга
низации Объединенных Нации.

На этом дневное заседание было за
крыто.

Сегодня, 25 июня, состоятся заседания 
комиссий Ассамблеи.

Протест Верховного комиссара СССР в Германии
БЕРЛИН, 25 июня. (-ТАСС). Верховный 

комиссар СССР в Германии посол Г. М. 
Пушкин направил сегодня английскому 
послу Хойермиллару письмо протеста, в 
котором говорится:

18 июня в 14 часов 30 минут на со
трудников аппарата Верховного комиссара 
СССР в Германии Ленского Я. К., Петухо
ва Б. И., Нлатоненко А. Н., Чистякова 0. В. 
и Терентьева П. И. у входа в Зоологиче
ский парк было совершено нападение груп
пой лиц в штатском из 14 человек, воору
женных револьверами. Как оказалось, это 
были западноберлинские полицейские, ко
торые подвергли обыску советских граж
дан и увезли их в полицейский участок.

Начальник протокольного отдела аппара
та Верховного комиссара СССР в Герма
нии Г. М. Акопов по моему поручению 
заявил протест против незаконного задер- 
а;ания западноберлинскими полицейскими 
и английской администрацией в Западном 
Берлине указанных советских сотрудников

и потребовал немедленного их освобожде
ния. Однако английские официальные ли
ца, зная, что они имеют дело с сотрудни
ками аппарата Верховного комиссара СССР 
в Германии, в течение ночи, с 18 по 19 
июня, задерживали их без всяких на то 
оснований. При этом они подвергли совет
ских сотрудников допросу, поступая с ни
ми, как с арестованными. Лишь в 12 ча
сов 19 июня советские сотрудники были 
освобождены. При этом английские* офи
циальные представители настаивали на 
том, чтобы советские сотрудники подписа
ли заранее подготовленный документ о 
том, что они не имеют претензий к анг
лийским властям.

Возлагая ответственность за случившее
ся на английские власти в Западном Бер
лине, заявляю протест и настаиваю на 
привлечении к ответственности организа
торов и участников этого акта произвола 
и на принятии мер к неповторению подоб
ных случаев в будущем.

Перед парламентскими выборами 
в Индонезии

Резолюция Политбюро Ц К  Компартии Индонезии
ДЖАКАРТА, 25 июня. (ТАСС). Сею- 

дня здесь оиубликована резолюция Полит
бюро ЦК Компартии Индонезии, в кото
рой содержится призыв ко всему народу 
в связи с предстоящими всеобщими выбо
рами в стране. Политбюро призывает к 
единству всех национальных сил, в борь
бе за полную независимость страны, про
тив воины, за обеспечение демократиче
ских прав народа. Политбюро подчерки
вает при этом важность достижения един

ства между различными партиями и Ком
партией в период выборов и после них 
в целях создания коалиционного прави
тельства. Это единство, говорится в резо
люции, должно быть достигнуто на осно
ве борьбы против колониализма с тем, 
чтобы нанести поражение тем партиям, 
которые защищают колониализм.

В своей резолюции Политбюро отмечает, 
что всеобщие выборы являются историче
ским событием. Компартия выражает 
удовлетворение действиями правительства 
Састроамиджойо, стремящегося как мож
но быстрее провести выборы и ведущего 
активную борьбу против банд и подрыв
ных действий иностранцев. Компартия 
выражает удовлетворение также и тем, 
что правительство добилось ликвидации 
голландско-индонезийского союза, что пра
вительство проводит политику мира, что 
оно стало одним из инициаторов созыва 
важнейшей Конференции стран Азии и 
Африки.

По поводу формирования нового пра
вительства после выборов в резолюции

Политбюро подчеркивается, что это йовое 
национальное коалиционное правитель
ство должно продолжать усилия в борьбе 
за мир, повышение благосостояния всего 
народа, за расширение демократических 
прав всего народа.

Говоря о созыве учредительного собра
ния, Политбюро отмечает важность при
нятия конституции, в обсуждении кото
рой должен принять участие весь народ. 
Конституция должна гарантировать де
мократические права народа, права рабо
чих и крестьян, способствовать отмене 
всех антидемократических законов, и в 
особенности отмене закона о запрещении 
проведения забастовок. Конституция 
должна способствовать улучшению поло
жения многомиллионных масс крестьян 
в их борьбе за землю, против помещиков 
и ростовщиков.

Будущее правительство, подчеркивается 
в резолюции, должно сделать все, чтобы 
очистить страну от банд. Для этого пра
вительство должно предоставить оружие 
крестьянам в целях защиты селений от 
банд. Компартия выступает за сотрудни
чество армии и народа в борьбе за без
опасность страны. В  заключение Полит

бюро Компартии призывает всех избира
телей принять участие в выборах и про
голосовать за Компартию и другие демо
кратические партии с тем, чтобы после 
выборов стало возможно создать нацио
нальное коалиционное правительство, ко

торое постоянно бы защищало интересы 
большинства народа.

спортивный день
В  минувшее воскресенье в Тбилиси был 

большой спортивный день. Многолюдно на 
Делисском ипподроме. Здесь лучшие гон
щики автомотоклубов Грузии, Азербайджа
на, Армении, Северной Осетии и Дагестана 
оспаривали почетный приз —  Кубок Цент
рального Комитета Д О СААФ СССР.

...12 часов дня. Перед трибуной выстрои
лись 14 команд — участниц состязаний. 
Флаг соревнования поднят. Стартуют гон
щики на машинах класса 125 кубических 
сантиметров. Вперед устремляется гонщик 
Тбилисского автомотоклуба В. Григорян. Он 
одержал победу в этой трудной гонке, по
казав время 4 минуты 34,2 секунды. В  по
следующих заездах ни одному из участни
ков не удалось пройти эту дистанцию в 
более короткое время Особенно остро про
ходили состязания среди гонщиков машин 
класса 350 кубических сантиметров. Гонку 
выигрывает Т. Чхаидзе (Тбилисский авто
мотоклуб) со временем 4 минуты 12,2 се
кунды. В  гонках для машин класса 750 ку
бических сантиметров со временем 4 мину
ты 17,3 секунды победителем вышел тби
лисец М. Шарафян. В  финале в классе ма
шин 125 кубических сантиметров первые 
три места заняли В. Григорян, М. Метреве- 
ли, В. Стефановский (все тбилисцы). В 
классе машин 350 кубических сантиметров 
первым был Т. Чхаидзе (Тбилиси), вто
рым —  Л. Яшагашвили (Тбилиси), треть
им — В. Шайдаров (гор. Орджоникидзе).

В  командном зачете на первое место вы
шла первая команда Тбилисского автомо
токлуба, на второе — первая команда 
г. Баку, на третье — вторая команда Тби
лиси.

Интересно прошли соревнования силь
нейших пловцов Украины, Азербайджана, 
Армении и Грузии, которые состоялись в 
летнем плавательном бассейне.

В  этот же день на стадионе «Динамо» 
состоялось торжественное открытие тради
ционной спартакиады Закавказского воен
ного округа. Первый день ознаменовался 
новыми успехами легкоатлетов.

Вечером в парке имени Кирова сильней
шие гимнасты оспаривали первенство рес
публики. На стадионе «Динамо» состоялась 
финальная встреча на Кубок Грузинской 
С С Р по футболу между командами «Дина
мо* (Кутаиси) и «Колмеурне» (Махарадзе), 
закончившаяся победой кутаисцев. Им вру
чен хрустальный Кубок.

Спортивное воскресенье показало возрос-' 
шее мастерство наших мотогонщиков, плов
цов, гимнастов, легкоатлетов.

Дирекция месячных курсов по пере
подготовке пропагандистов при Ц К  КП  
Грузии извещает, что командированные 
на курсы товарищи должны явиться в 
г. Тбилиси 30 июня т. г.

Регистрация слушателей курсов будет 
производиться в Управлении студенче
ского городка 30 июня, с 9 часов утра. 
Занятия начнутся_1 июля, в 9 часов утра^

29 июня, в 13 ч. дня, в зале заседа
ний Грузинского филиала Института Мар
кса— Энгельса—Ленина— Сталина при
Ц К  КП С С  (пр. Руставели. 29) откры
вается республиканское совещание пре

подавателей общественных наук высших 
учебных заведений.

Присутствие преподавателей кафедр 
общественных наук обязательно._________

В связи с ремонтом помещения Тбилис
ского филиала Центрального Музея 
В. И. Ленина, с 1 июля по 1 сентября 

1955 г. Музей будет закрыт.
Дирекция.

Редактор И. ЧХИКВИШ ВИЛИ.

И З В Е Щ Е Н И Я
28 июня, в 8 час. 30 мин. вечера, Общество 

по распространению политических и науч
ных знаний Грузинской ССР проводит в ак
товом зале Грузинского филиала И М Э Л С  
при Ц К  КПСС  (пр. Руставели, 29) публич
ную лекцию члена Общества И. Резникова 
на тему: «Международное положение
СССР».

Предварительная продажа билетов у 
уполномоченных Общества, на ул. Д жапа
ридзе, 4, и в кассе.

Коллективные заявки на билеты прини
маются по телефонам: 3-12-93 и 3-00-77.

*  *  *
28 июня, в 6 час. 30 мин. вечера, в зале 

заседаний Молотовского райкома партии 
(ул. Хетагурова, 2) состоится лекция 
т. Каспарова (Сулеймана) на тему: «М еж
дународное положение СССР».

СТАД ИО Н .Д И НАМ О * 
ул. Брдзола, №  2

Ф У Т Б О Л
1 июля

Первенство С С С Р  по футболу 
между командами класса «А»

Л Е Н И Н Г Р А Д  -  Т Б И Л И С И
.З Е Н И Т " .Д И Н А М О *

(дублирующие составы)
Начало в 4 часа 30 мин. дня.

Л Е Н И Н Г Р А Д  -  Т Б И Л И С И
.З ЕН И Т *  .Д И Н А М О *

(основные составы)
Начало в  6 час. 30 мин. вечера. ^

В  случае дождливой погоды игра дублирую- ^ 
г/ щ я х  составов переносится на стадион р айона/  
/имени 26 комиссаров. у
^  Предварительная продажа билетов будет /  
7  производиться 29 июня, с 10 час. утра, в  кас-^ 
|;сах  стадиона «Динамо». ^

Гр. Г Е О Р Г А Д З Е  Л ейла Михайловма, прожи
ваю щ ая по ул. Камо, 30, возбуждает дело о 
разводе с гр. Г Е О Р Г А Д З Е  Владимиром Геор
гиевичем, проживающим там же. Дело подле

ж ит рассмотрению в  нарсуде 2-го участка 
Молотовского района гор. Тбилиси.

Коллектив работников комбината «Груз- 
уголь» извещает о смерти 

Тамилы Леонтьевны Ратиани.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Камо, 69. Вынос 30 июня, в 6 час. веч., 

на кладбище в  Ваке.

Е . П . Кравцова с семьей извещают о смерти 
Ивана Николаевича Кравцова.

Вынос 28 июня, в 6 час. веч., из кв. — Озур- 
гетский переулок. 6, на Кукийское кладбище.
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